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Gaccta~c A O LANA 
También en este número: 

Ayudas para importantes proyectos ·~ 
La Junta de . Comunidades ha prometido -f't, 
importantes ayudas económicas para financiación i'i\ 

de algunos de los proyectos más relevantes que el 

Ayuntamiento tiene a la vista. Potabilizadora de 

Aguas Residuales, Polígono Industrial, Finca de la ~ 
Calzada y Teatro son algunos ejemplos. K 

Nuestros empresarios se unen 
El sector empresarial de la localidad, decidido 

a juntar sus fuerzas. De momento, un puñado 

de empresarios han constituido la Asociación 

de Empresarios de La Solana. Su primer 

presidente, Juan Pedro Araque, apuesta por 

esta unión para una defensa colectiva. 

Los viejos "dentistas" de hoces 
Cada pueblo tiene sus tradiciones, y La 

Solana presume de su histórica industria de 

hoces. GACETA se ha acercado hasta 

Codehoman, uno de los últimos bastiones de 

este trabajo. El dentado a mano es analizado 

en nuestra sección de "Tradición". 

Desacuerdo en las ordenanzas fiscales 
La revisión de algunas ordenanzas municipales 

distancian a PSOE y PP. Una vez más, la fiscalidad 

crea controversia entre nuestros políticos, y así se 
dejó ver en el maratoniano pleno donde fueron 

aprobados con la mayoría del equipo de gobierno. 

La nueva piscina climatizada 
Todo parece preparado para ponerle 

"capucha" a una de nuestras p1scmas 

municipales. Un novedoso sistema de cubierta 

móvil convertirá el vaso antiguo en piscina 

climatizada. Un viejo anhelo que por fin será 

realidad, tal vez para el próximo invierno. 
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G~cct ALCALDIA 

Saludo del alcalde 
Precisamente hoy, cuando 

ET A acaba de matar a un ser humano, 

debo escribir unas palabras dirigidas 

a todos los Solaneras y Solaneras, 

para felicitaros las Navidades de este 

año y desearos prosperidad para el 

año 2001. Os lo deseo de todo 

corazón. Pero junto a este sen

timiento se revuelve en mí la desazón 

de preguntarme si en este mundo 

plagado de horrores, de traiciones, 

de desamparos, de tortura, de 

genocidio, de asesinato y de bárbaros 

que son capaces de aniquilar a un 

hombre que les es desconocido, llamado Francisco Cano, 

queda algún lugar para las celebraciones. 

Podemos llegar a vivir en el mismísimo infierno y 

acabar por acostumbrarnos; en el infierno de los niños que 

mueren de hambre, de personas que sufren explotación, de 

enfermos que mueren por falta de cuidado, de desheredados 

que padecen en el olvido, de ancianos abandonados cuando 

más necesidad tienen de cariño, de niños cuyo futuro se 

encuentra en las tinieblas, de personas que pierden la vida, 

que es lo único que tenemos, por razones enloquecidas que 

nadie entiende. 

Pienso en las preocupaciones que hay a nuestro 

alrededor, el mundo, y veo cómo se empequeñecen las 

mías. 

La Navidad debe ser no sólo una fiesta donde 

celebramos la familia y los amigos, con pandereta, turrón, 

villancicos y zambomba, el nacimiento de Jesucristo y las 

otras festividades próximas, Año Nuevo y el día de Reyes, 

en la parte del planeta tierra más privilegiada, sino también 

distinción y de snobismo, para ser 

real , para ser verdadera, para llegar 

a su destino debe dolernos. Debe 

dolernos en el corazón, dolernos en 

el esfuerzo y dolernos en la cartera. 

Por eso seamos generosos esta 

Navidad. Generosos con el corazón 

y que nos duelan los problemas y las 

miserias de los demás, generosos en 

el esfuerzo, y ayudemos a las 

personas que necesitan de nuestra 

compañía, de nuestra voluntad, de 

nuestro trabajo o de nuestro en

tendimiento y seamos generosos con 

nuestro dinero, cuesta poco en estas fechas donde gastamos 

tanto que llegamos en algunos casos al derroche, entregar 

un poco de nuestro dinero a alguna Organización No 

Gubernamental, que seguro va a conseguir con él que 

algún niño tenga (de esos que todos los mediodías nos 

sobresaltan la comida en el telediario) la mayor felicidad 

que se puede pretender en estos días: la vida. 

En estas pequeñas ayudas entre las personas, que 

podemos considerar insignificantes, reconocemos lo 

esencial de la vida. Me daría por satisfecho si todos 

actuásemos con la justa generosidad, pero sin que tuviera 

como intención que fuera reconocida en público; nuestra 

satisfacción sería personal y privada. 

En esta sencilla generosidad las personas encontramos 

modestísimos mensajes que la divinidad nos da de su 

existencia. Descubrimos que el espíritu de la Navidad 

sigue vivo y que la vida merece la pena ser vivida. Quien 

ayuda a un ser humano, ayuda a la humanidad y en esta 

fraternidad descubrimos a aquel niño que hace 2000 años 

la fiesta que nos hermana y nos solidariza con los otros fue a nacer en un lugar del planeta alejado de los centros 

hombres y mujeres que, viviendo situaciones peores que . de poder y privilegio, en un pesebre de paja, al abrigo de 

las nuestras o en lugares desfavorecidos, tratan de salir del dos animales, y cuyos padres eran la humilde María y el 

abismo para encontrar una vida de dignidad, prosperidad carpintero José. 

y paz. El mensaje fue claro. 

Pero esa hermandad, esa solidaridad, que por tantas FELIZ NA VID AD. 

manos pasa, que tantas veces la utilizamos en vano, que en 

muchos casos llegamos a pronunciarla como un signo de 
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Diego García-Abadillo 
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EDITORIAL 

Los aluviones 
Los doce meses del año dos mil están a punto de expirar. Las hojas de los calendarios han ido 

desprendiéndose poco a poco. Lo que hace un año veíamos como algo mítico, aparece ahora lejano en este tiempo 

meteórico que nos ha tocado vivir, entre el aluvión de las nuevas tecnologías y el de la emigración que llega a 

los países europeos en busca de un trozo del Paraíso que, para los que vivimos en estas tierras, no nos parece tal, 

pero para muchos existe como El Dorado. 

El año se va, con su sequía en lo climatológico, con la sensación de que puede ser cierto eso del 

"calentamiento global", con la subida de los combustibles de la que tanto hemos hablado ... y tantas otras cosas que 

ya son historia, grande o pequeña para las naciones, los pueblos y cada uno de nosotros a título individual. 

Pero el año dos mil también ha supuesto para La Solana la llegada masiva de emigrantes. Llegan en busca 

de algo tan preciado como es tener un trabajo y una remuneración justa. Vienen de los países más variopintos, pero 

sobre todo de América, de la parte de ese continente que habla español. Algunos han llegado para la vendimia, pero 

otros están decididos a pasar largas temporadas entre nosotros. Su país de origen no les concede derechos tan 

elementales como un trabajo, un mínimo poder adquisitivo o una vivienda digna. El tema de estos emigrantes ha 

traído controversias. En las alturas de la política española, la Ley de Extranjería estuvo presente en titulares de los 

medios de comunicación, artículos y tertulias, mientras que la mayor parte de los pueblos veíamos cómo se nos 

hacía cercano algo que hasta ahora sólo se podía palpar en determinadas barriadas de grandes urbes. Ahora están 

cada vez más entre nosotros, como se puede comprobar si repasamos el reportaje que ofrecimos en el anterior 

número de GACETA. Pero: ¿nos gustan los inmigrantes? No, simplemente nos gusta la gente sana que viene a 

ganarse la vida honradamente. En plena globalización, la palabra "inmigrante" es sólo un cartel. Seamos serios. 

No podemos quejarnos de que nacen pocos niños, que la población española envejece y a la vez criticar la llegada 

de "negros", "moros" o "sudacas". Controlar la llegada de inmigrantes, sí; rechazarla, no. 

Otro aluvión del año dos mil ha sido la invasión de las nuevas tecnologías: Internet, canales digitales, y por 

supuesto teléfonos móviles. La avalancha de teléfonos móviles nos inunda, suenan en cualquier momento de una 

reunión, es regalo preferido de los niños. Las cifras que sobre el número de teléfonos individuales que tienen los 

españoles crecen como la espuma cada vez que se ofrecen estadísticas, aunque otra cosa muy diferente sea el uso 

apropiado que hacemos de este avance tan importante de la técnica, sobre todo por parte de los más jóvenes. 

Parece un contrasentido, pero en este dos mil nuestra sociedad está conviviendo con esos dos "aluviones", 

los inmigrantes que arriesgan su vida y la tecnología que empleamos en muchas ocasiones para caprichos, si 

hablamos de teléfonos móviles o de otros electrodomésticos, pero al mismo tiempo del empleo de millones y 

millones en investigaciones que nos aseguran servirán para una mejor calidad de vida. Pero deberíamos 

preguntarnos precisamente ¿para quién será esa calidad? 

El 2001 debería ser, y ojalá que el próximo año por estas fechas podamos decir "ha sido", el año de la 

solidaridad. El aluvión de las nuevas tecnologías y de la investigación está bien y es necesario, pero siempre que 

el otro aluvión que constituye ese ochenta por ciento de la población mundial que malvive en la miseria, pueda al 

menos compartir con los del primer mundo algo de lo que tenemos. Mientras no sea así, todo lo que digamos en 

estas fiestas con nuestros mejores deseos en tarjetas o mensajes, será, como decía Salomón, "vanidad de 

vanidades". 
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EL TEMA 
Las instalaciones han sufrido una profunda renovación 

La Cooperativa Santa Catalina invierte 300 
millones en su apuesta por la máxima calidad 

Los socios aceptan de buen grado las nuevas políticas de empresa, ya que ven rendimientos sin que 
afecte directamente a sus bolsillos 

Aurelio Maroto -------

La obsesión de la Cooperativa Santa 
Catalina pasa por la máxima competitivi
dad. Una estrategia de empresa moderna 
que exige, por un lado, mucha atención a 
las nuevas formas de tecnología, y por 
otro un gran esfuerzo inversor. Así lo ha 
entendido el Consejo Rector que preside 
Gregario Martín-Zarco, muy concien
ciado de la necesidad de no perder el 
tren de la comercialización. 

Ciertamente, las instalaciones de la 
Cooperativa han sufrido un cambio cua
litativo sustancial. Nuevos depósitos, al
macenes, maquinaria, incluso oficinas. 
El último episodio ha sido la sustitución 
de la vieja bodega de tinajas, demolida y 
cambiada en su totalidad. Por no hablar 
de la todavía reciente apuesta de la alma
zara con la molturación del aceite "Los 
Molinos", sin duda un complemento re
levante a la tradicional y aun así princi
pal actividad vinícola. Una transforma
ción que va aparejada al aumento de la 
competencia y a las exigencias de un 
mercado cada vez más inclinado a la 
calidad. 

Tales cambios en la forma y en el fon
do han requerido un gran esfuerzo eco
nómico en la sociedad. El gerente de la 
cooperativa, Amancio Calcerrada, cifró 
en 300 millones las últimas inversiones 
realizadas. En números redondos, un 
30% lo ha financiado un proyecto 
FEOGA. Pero el resto, es decir, más de 
200 millones, ha salido del bolsillo de 
los socios. 

En síntesis, las mejoras incluyen un 
aumento superior a los 2 millones de 
litros en la capacidad de almacenamien
to, dividida a su vez en tres partes. Por 
un lado están los denominados "gra
neles", o sea, los grandes depósitos que 
en algunos caos pueden albergar un mi
llón de litros. También está la parte de 
embotellados, depósitos más pequeños 

1 
Nuevos depósitos instalados donde se asentaba la antigua bodega. 

en los que se puede separar el vino según 
tipo de fermentación y clarificaciones. Y 
finalmente nos encontramos con la parte 
de crianza, en la que se encontrarán 102 
bairicas de roble, en su gran mayoría 
americano pero también algunas de ro
ble francés, según Calcerrada "pai·a ir 
comparando". No deja de ser curiosa la 
mayor fama del roble americano sobre el 
francés, cuando una barrica del primero 
cuesta 40.000 pts . por 70.000 la de ma
dera gala. Además, se ha construido una 
zona de embotellado y un almacén de 
producto terminado. Tal ve la obra más 
llamativa acaeció este verano, con el de
rrumbamiento total de las 190 viejas ti
najas de cemento que databan del año 
1967. 
·Otra vieja aspiración era la embo

telladora. A falta de los últimos retoques 
para su puesta a punto, ya es una reali
dad. La del 2000 ha sido la última cam
paña de uva que se ha embotellado en la 
planta de UCAMAN. A partir de ahora, 
la entidad solanera contará con su propia 
embotelladora, cuya capacidad es de 
2.000 botellas la hora. 
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Cantidad igual a calidad 

La cantidad ha traído consigo la cali
dad. La fermentación en frío, no sólo ha 
sido ampliada, sino que también ha su
frido modificaciones. El llamado siste
ma de "camisas" y recirculación interior 

Los sistemas de frío aportan una 
fermentación controlada. 
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El Tema 
ha sido sustituido por otro de tubos inte
riores. Se trata de una forma de no per
der frigorías como consecuencia de la 
evaporación. Igualmente se ha introdu
cido un nuevo sistema de flotación para 
la limpieza de mostos. 

Los impulsos renovadores que han cam
biado el rostro de la Cooperativa Santa 
Catalina tienen su complemento necesa
rio en las campañas de imagen. El "mar
keting" constituye el apoyo esencial para 
el correcto lanzamjento del producto. 
Asistencia a presentaciones, ferias, pu
blicidad y la edición de unos trípticos 
informativos a color son la manera de 
acercarse al consumidor. El lanzamiento 
propagandístico contempla una inversión 
anual cercana a los 3 millones de pese
tas. 

El socio da luz verde 

La pregunta es: ¿cómo acepta la masa 
social esta política de ir "a la última"? 
Amancio Calcerrada no duda en aseve
rar que "los socios están satisfechos". 
En la actualidad, la cooperativa tiene 
alrededor de 1.000 socios, y la tendencia 
es a crecer. El gerente destaca la inteli-

Nuevo almacén de producto terminado. 

gencia de esa gran masa social, "les li
quidamos la uva a buen precio y antes 
que otros, les arreglamos la bodega y 
todo sin pedirles dinero; todo sale del 
beneficio del negocio". Estas circuns
tancias no pasan desapercibidas, ya que 
el socio ve cómo su empresa crece sin 
pedirle nada a cambio. Calcerrada reve-

ló que muchos socios están pidiendo un 
aumento de cupo, "están viendo que la 
uva se puede quedar aquí, sin necesidad 
de llevarla a otro lugar". 

De hecho, la molturación de la campa
ña 2000 ha alcanzado los 23 millones de 
.blos, con una subida del 15% respecto a 
1999. 

El nuevo reserva ya es la estrella 
A.M. 

Los responsables de la Cooperativa 
Santa Catalina de La Solana terminaron 
muy satisfechos de la puesta de largo en 
Madrid de su nuevo vino reserva. En la 
presentación que organizó el Consejo 
Regulador "La Mancha" a primeros de 
noviembre de los nuevos caldos en el 
hotel "Ritz", el reserva marca "Los Ga
lanes" constituyó la gran novedad entre 
el lote de vinos de la entidad vinícola 
solanera. Su gerente, Amancio Calcerra
da, declaró que "el reserva gustó muchí
simo". En su opinión, "si estamos en el 
mercado, tenemos que acudir a este tipo 
de actos donde va la gente que aprecia el 
vino; una presentación así es un aval". 

Santa Catalina ha elaborado cerca de 
7.000 botellas del nuevo reserva en esta 
primera salida al mercado. Se trata de un 
tinto que ha reposado 1 año en barrica de 
roble y 2 años en botella. Las previsio
nes de venta son totalmente halagüeñas, 
ya que se prevé vender la producción 

con facilidad. Tanto es así que la coope
rativa ya ha tenido ofertas por adquirir la 
totalidad, "hemos tenido ofertas para ven
der todas las botellas". Sin embargo, la 
entidad prefiere lanzarlo al gran público, 
"nos interesa que la gente lo conozca". 
De hecho, Amancio Calcerrada aseguró 
que "nuestros socios están impacientes 
por probarlo". 

El reserva "Los Galanes" será, junto al 
crianza de su misma marca, la nueva 
estrella de los vinos de la Cooperativa 
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Santa Catalina. Los planes de reestructu
ración del viñedo prevén una apuesta 
clara por el tinto, y Calcerrada confirmó 
que elevarán su molturación de uva tin
ta, "tenemos en proyecto aumentar nues
tro parque de envejecimiento en barri
ca". La recién terminada campaña ha 
doblado la recepción de blos de uva 
tinta respecto al año pasado, y las previ
siones apuntan a que la cooperativa pue
de molturar 2 millones de blos el año 
que viene y 4 millones en los siguientes. 

Barricas de 
roble. El 
santuario del 
mejor vino 
"Los Galanes". 
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HA SIDO NOTICIA 
El alcalde califica de "cruciales" estas dos obras 

La Junta invertirá 1.500 millones entre 
Polígono Industrial y finca de La Calzada 

El Director General de Urba
nismo y Vivienda de la Junta 
de Comunidades de Castilla
La Mancha, Joaquín López 
Ros , destacó en su visita del 
25 de octubre que desde la 
Consejería de Obras Públicas 
se van a invertir en la locali
dad en materia de obras hi
dráulicas y en materia de ca
rreteras sobre mil quinientos 
mjllones de pesetas, aunque su 
visita se centraba en esta oca
sión en puntos relacionados 
con viviendas para jóvenes y con la mar
cha de las obras del Polígono Industrial, 
que visitó junto al alcalde y otras autori
dades. 

En rueda de prensa posterior, el alcalde 
calificó de cruciales estas obras para el 
desarrollo urbanístico solanera, indican
do que con esta visita "se perrmte que 
exista una financiación necesaria para 
urbanjzar dos zonas como son el Polígo
no Industrial y la de la finca de la Calza-

iHoy no! 

da". Según Diego García-Abadillo, las 
obras del Polígono Industrial van a un 
ritmo excelente, "podemos decir que de 
ellas ya se ha ejecutado en torno al se
tenta por ciento de la obra", cifrando el 
proyecto de ejecución en doscientos vein
tiséis millones de pesetas, añadiendo que 
la Consejería de Obras Públicas financia 
ciento sesenta millones de pesetas. 

En cuanto a la finca La Calzada indicó 
que se pondrá a disposición de los 

solaneros terreno urbano a bajo 
precio para gente joven, "con 
vistas a que tengan un fáci l ac
ceso al suelo y poder construir 
su vivienda". Al respecto indi-
có que es un proyecto de cien
to cuarenta y dos millones de 
pesetas, de los que el sesenta 

, por ciento están financiados por 
la Consejería de Obras Públi
cas que superan los ochenta y 
cinco millones de pesetas. 

Joaquín López destacó la pro-
moción de cincuenta viviendas 

que se pondrá en marcha en próximos 
meses, "que facilitará que parejas jóve
nes puedan seguir viviendo en sus loca
lidades de origen", señalando que en la 
zona de la Calzada está prevista una ac
tuación de unas sesenta viviendas, resal
tando que desde el Ayuntamiento se está 
trabajando no sólo para el presente, sino 
que lo están haciendo de cara al futuro y 
en concreto para ello se está construyen
do el Polígono Industrial. 

Uriel pide el relevo en Cruz Roja 

Desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde del 15 
de noviembre los miembros de ARLASOL celebraron en la 
Plaza Mayor el día mundial sin alcohol. En los soportales 
estuvieron presentes con una pancarta y un tenderete en el que 
se ofrecía información con dípticos y camisetas. El presidente 
de la Asociación, Bias Delgado, se mostraba satisfecho de esta 
primera salida y señalaba que de cara al próximo año tienen 
previsto ampliar las actividades de esta jornada, que ha trans
currido bajo el slogan "Hoy no". 

El presidente de la 
asamblea local de Cruz 
Roja, Gregario Uriel, 
señalaba en declaracio
nes realizadas a Radio 
Horizonte su deseo de 
abandonar el cargo a fi
nales de este año. Según 
U riel, "son ya diez años 
los que llevo al frente de 
Cruz Roja y va siendo 
hora de dar paso a la gen
te joven". Para Gregario 
Uriel en Cruz Roja , 
como en cualquier acti
vidad 0 negocio, lo que Gregario Uriel Tercero. 

se debe hacer es renovar, al mismo tiempo que se mostraba 
muy satisfecho por la respuesta que se ha dado a Cruz Roja en 
cuantas peticiones ha realizado, tanto desde el Ayuntarillento 
como los ciudadanos, para hacer posible la ambulancia, el 
puesto y tantas cosas como se han conseguido. 
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Ha sido noticia 
Lema de las Jornadas de Infancia 

¡Mamá, papá, me aburro! 
Bajo ese lema tan directo, cas i de sen

tencia, se celebraron del 20 al 27 de 
noviembre las Jornadas de Infancia. Or
ganizadas por las concejalías de Juven
tud y Servicios Sociales, han constituido 
un éxito absoluto de participación, ya 
que fueron un alto número de niños y 
niñas los que se dieron cita en las dife
rentes actividades organizadas para la 
ocasión. Aunque fueron varios los esce
narios elegidos para la ocasión, la Casa 
del Niño o Ludoteca fue el lugar princi
pal en el que tuvieron lugar los muchos y 
variados torneos, campeonatos y juegos 
preparados. 

Para los chicos de 6 a 7 años hubo 
multicampeonatos de parchís, dominó y 
bolos. Para los de 8 a 10 años de Pirámi
de del Saber, Tabú y Pictionary, mien
tras que para los de 11 a 12 años los 
campeonatos fueron de ping-pong, Tabú 
y Party. Para los ganadores hubo pre-

Algunos participantes en las Jornadas de Infancia en la Casa del Niño. 

mios consistentes en juegos, material 
deportivo y Cds. 

Otras actividades de las Jornadas han 
sido una charla de la psicóloga María del 
Mar Rivera, dirigida a las madres y pa
dres precisamente sobre el lema de estas 
jornadas, así como una Gimkana en la 
Plaza Mayor en la que participaron gru-

pos de niños de entre 8 y 12 años, y ese 
mismo día una Fiesta Light en la Disco
teca Milenium, que contó con la presen
cia de numerosos niños y asimismo las 
madres de los pequeños, que bailaron 
con los ritmos de moda. Igualmente las 
jornadas contaron con una excursión a 
Madrid para visitar el Museo de Cera. 

.Tornadas de .Juventud 

Disfruta, que eres joven 
Con numerosa participación se cele

braron del 6 al 19 de noviembre las Jor
nadas de Juventud organizadas por las 
concejalías de Juventud y Servicios So
ciales del Ayuntamiento de La Solana, 
contando con actividades como la de 
aprender a relacionarse, celebrabas en el 
Instituto Modesto Navarro, charlas para 
conocer la forma de prevenir los conflic
tos familiares , además de multicam
peonatos de ping-pong, Trivial, Tabú, 
Pictionary, que han tenido lugar en la 
Casa del Niño. 

Las jornadas han con
tado asimismo con 
Fiesta Joven en la Dis
coteca Milenium, así 
como un viaje de un 
fin de semana a la nie
ve, en Cercedilla, en el 
Puerto de Navacerrada. 
Según declaraba a GA

Los jóvenes disfrutaron con "sus" jornadas. 

CETA la responsable del Área de J uven
tud del Ayuntamiento, Cati Jiménez, "han 
sido unas jornadas con gran participa
ción, así como un gran número de activi-

dades celebradas", añadiendo que lo que 
se pretende con este tipo de jornadas es 
ofrecer a los jóvenes una serie de alter
nativas para ocupar el ocio. 

Recepción a jóvenes suecos 

El Ayuntamiento de La Solana brindó una sencilla recepción oficial a un 
grupo de jóvenes estudiantes suecos, de intercambio cultural a través del 
Instituto "Modesto Navarro". En el salón de plenos, el alcalde Diego 
García-Abadillo, acompañado por la concejala de Cultura, María José 
Simón, les explicó las excelencias de la sociedad y la cultura solanera, con 
reparto incluido de documentación y algún obsequio relacionado con la 
localidad. 
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Ha sido noticia 
Convivencia en el Día del Discapacitado 

50 niños reciben tratamiento en los Servicios Sociales 
Con una jornada de convivencia en las 

dependencias de los Servicios Sociales, 
se celebró el domingo 3 de diciembre el 
Día Internacional de las personas 
discapacitadas. Los locales destinados a 
los servicios de fisioterapia, estirnulación 
y logopedia albergaron la jornada con
rnernorati va. 

Este servicio municipal empezó a fun
cionar en enero de 2000 y cuenta con un 
fisioterapeuta, una logopeda y una licen
ciada en Pedagogía, que atienden a 50 
niños, de los cuales 35 reciben algún 
tipo de tratarnjento y otros 15 cuentan 
con una profesora de apoyo. 

Momento de la presentación de las instalaciones. 

mirustraciones de ofrecer educación es- Igualmente funciona una escuela de 
pecial a quien lo necesita", corno un cla- padres, un curso de relajación, servicio 
ro compromiso del Ayuntamiento para de rehabilitación en el agua y un punto 

En el transcurso del acto, el alcalde 
Diego García-Abadillo declaró que "el 
año óptimo será aquel en el que no se 
tenga que reivindicar ningún derecho 
para nadie". Aludió a la Constitución 
Española, "habla de los derechos de los 
discapacitados y la obligación de las ad-

con las personas con alguna minusvalía. de información a los padres sobre 
El primer edil valoró la "buena acogida" ayudas, subvenciones , trámi tes, be-
que ha tenido el servicio y el buen traba- cas, calificaciones de minu svalía , 
jo de los profesionales que lo llevan a etcétera. En colaboración con "Alas 
cabo. Se detuvo en la Asociación "Alas de Papel" , se trabaja con colegios y 
de Papel", para que sus hijos "puedan equipos de atención temprana y 
volar por sí mismos". psicopedagógica. 

AFAMMER, contra la violencia 
doméstica 

Diversas socias de AFAMMER repartieron propaganda en la 
Plaza Mayor y calles cercanas en la tarde del sábado 25 de 
noviembre, al haber sido elegida esa fecha como jornada 
contra la violencia doméstica. En declaraciones de la presiden
ta de AFAMMER en La Solana, Baldornera Santos Olmo, con 
esta salida a la calle lo que pretenden es "informar a la mujer, 
porque no consiste sólo en reivindicar a través de manifesta
ciones, sino que hay que informar y por ello se reparten 
dípticos sobre la asociación y los objetivos que persigue, 
además de ofrecer otro díptico sobre lo que debe hacer la mujer 
que se considere maltratada para que sea atendida". Añadía 
que desde AFAMMER no son partidarios de contrarrestar la 
violencia con violencia, sino con información y diálogo. 
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Carteles contra malos tratos a animales 
En la noche del 2 de diciembre eran entregados en la Casa del 

Pueblo los premios a las ganadoras del concurso de carteles 
contra los malos tratos a los animales, convocado por Juventu
des Socialistas y la asociación ADEP A, acto que contó con la 
presencia de diferentes autoridades locales, así como la del 
coordinador provincial de Juventudes Socialistas en Ciudad 
Real, David de Lamo. Las ganadoras han sido tres chicas. El 
primer premio, de diez mil pesetas, lo conseguía María Dolo
res García Morales; el segundo, de cinco mil pesetas, era para 
Inmaculada López de la Osa, y el tercero, de dos mil quinientas 
pesetas, para Asunción Navan-o. En el acto intervinieron la 
coordinadora local de Juventudes Socialistas, Ángela Ortega, 
la presidenta de ADEPA y el coordinador provincial de JI.SS., 
David de Lamo, quien señalaba que tratará de animar a otras 
agrupaciones juveniles para que organicen concursos simila
res de concienciación del respeto a los animales. 
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HA SIDO NOTICIA 

Arranca la Asociación de Motos Clásicas 
En la mañana del domingo 29 de octu

bre recorrían las calles de La Solana los 
participantes en la presentación de la 
Asociación de Amigos de Motos Clási
cas. La concentración en el Mercado 
Municipal daba paso primero a un reco
rrido por las calles solaneras, para poste
riormente tomar la carretera hasta San 
Carlos del Valle y Pozo de la Serna. 
Vuelta a La Solana y recepción en la 
cooperativa Santa Catalina, donde se 
ofrecía a los participantes un vino de 
honor, entTegando placas al alcalde Diego 
García-Abadillo y al presidente de la 
cooperativa Gregario Martín Zarco. Ochenta máquinas en la primera salida muy satisfechos del desarrollo de la mis

ma". Agradecía la asistencia de clubes 
de poblaciones como Manzanares, Val
depeñas, Membrilla, Daimiel y Calzada 
de Calatrava. Igualmente agradecía a las 
autoridades y cooperativa por la colabo
ración en la presentación de la asocia
ción. Anunciaba igualmente para el año 
próximo diferentes actividades, como una 
concentración a escala nacional. 

Tras la degustación del vino y los ape
ritivos de la tie1rn, nuevo recmrido por 
las calles solaneras para compartir una 
comida de hermandad en un restaurante 
de la localidad como final de esta pre
sentación para la que la Asociación 
solanera estrenó igualmente anagrama 
con el escudo de la población y una 
moto clásica. 

El presidente de la nueva asociación, 
Antonio Pérez Castaño, se mostraba sa
tisfecho por el resultado de su primera 
actividad. Señalaba que se había conta
do con la presencia de ochenta motos, 
máquinas en el lenguaje de los aficiona
dos. "Para ser una presentación oficial, 
ya que somos club federado, estamos 

Ramona Sánchez preside de nuevo la Asociación de Mujeres 
Tras la dimisión de la anterior Junta Di

rectiva de la Asociación de Mujeres y la 
celebración de una asamblea el 30 de octu
bre, en la que no salía ninguna candidatura, 
se celebraba otra asamblea el 14 de no
viembre en el auditorio del Don Diego. A 

la misma se convocó a socias activas, así como a las que se 

Los sábados de la Peña Flamenca 
En la noche del sá

bado 3 de noviem
bre se reanudaban 
las actividades en la 
sede de la Peña Fla
menca, en la calle 
Pozo Santa Quiteria. 
Esa noche además 
de la actuación del 
grupo de sevillanas, 
de los cantaores y 
guitarristas de la pro
pia peña, tuvieron la 
actuación estelar de Perico de La Mancha, que junto al guita
rrista José Cabos animaron la velada. A partir de esa fecha y 
hasta la llegada del verano el local se ofrece como una alterna
tiva a los socios que quieren disfrutar cada sábado de veladas 
de su género musical favorito. 
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habían dado de baja, y a las mujeres que quisieran acudir. 
Finalmente se presentó nada más que una candidatura encabe
zada por la que ya fuera presidenta de la Asociación, Ramona 
Sánchez, a la que acompañan como vicepresidenta Ángela 
Antequera, secretaria-tesorera Remedios Romero de Ávila y 
vocales Pet.ri Prieto, Manoli Sánchez, María Palacios y Vicenta 
Palomera. 

Los mayores y los juegos de antes 
A lo largo 

de dos días, 
13 y 14 de 
noviembre, 
y dentro de 
las activida
des interge
neracionales, 
ocho perso
nas, hom
bres y muje
res, del Cen
tro de Mayores visitaban los colegios Sagrado Corazón, El 
Humilladero, el Santo, San Luis Gonzaga y Javier Paulina, 
donde enseñaban a los escolares los juegos de su infancia, 
desde la "pícula" hasta el "salto de la cuerda". Unos 200 
pequeños participaron y conocieron la forma de jugar de sus 
abuelos en su lejana infancia. 
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G~\c\?ta Ha sido noticia 

SUCESOS 
Joven muerta en accidente 

Una joven de 26 años fallecía a consecuencia de las heridas 
sufridas como consecuencia de un accidente de tráfico ocurri
do en la carretera de La Solana a Tomelloso, cuando el vehícu
lo en el que viajaba en compañía de otras dos vecinas de 
nuestra localidad se salía de la carTetera por causas desconoci
das a la altura de la curva de Las Pachecas en la 
madrugada del 19 de octubre cuando se dirigían a 
trabajar· a Argama-silla de Alba. La herida era 
trasladada al Hospital de Manzanares, falleciendo 
posteriormente a causa de las he1i das y cuando los 
servicios médicos se disponían a trasladar-Ja en 
helicóptero al Hospital Primero de Octubre de 
Madrid. 

Robos en establecimientos 
A lo largo de los meses de noviembre y diciem

bre se han producido diversos robos en estableci-
mientos, con rotura de cristales y puertas de acceso a los 

Obra social de CCM 

mismos. En la madrugada del 20 de nov iembre rompían el 
cristal del escaparate de Radio Bueno, en la calle Feria, sustra
yendo diferentes electrodomésticos. En la misma calle, pero en 
el establecimiento de Futur Sport, sustraían prendas por valor 
de un millón de pesetas tras romper la puerta de acceso al 
comercio en la madrugada del 26 del mismo mes. 

Ya en diciembre, en la 
mañana del día 11 apare
cía roto el cristal del es
caparate de un Vídeo 
Club en la calle Carrera, 
mientras que en la maña
na del día 13 se denun
ciaba por los responsa
bles del Bar de la Esta
ción de Autobuses que 
autores desconocidos ha
bían forzado dos máqui
nas tragaperras y un 
futbolín , aunque parece 

que el botín no era en este caso muy alto. 

Reforma en la urna del 
Santo Sepulcro 

En la mañana del 13 de diciembre el Jefe de Zona de Caja Castilla-La Mancha, 
Telesforo Reguillo, y el director de la sucursal solanera, Emiliano Rodríguez, 
entregaron en el despacho del alcalde unas ayudas a entidades de la localidad como el 
Centro Ocupacional Virgen de Peñarroya, que recibían quinientas mil pesetas, 
mientras que otras doscientas mil se recogían por los responsables del Legado 
Bustillo, señalando en su intervención el alcalde que espera sigan recibiéndose 
ayudas el próximo año como hasta ahora. 

El Sepulcro que contiene la imagen del 
Cristo Yacente en la procesión del Santo 
Entierro en la noche del Viernes Santo 
está siendo reformado. Según han decla
rado a GACETA el presidente de la co
fradía, Manuel Martín Albo, y la secre
taria María Juana Jaime, se ha procedido 
a quitar barnices y pinturas, trabajo que 
han realizado los propios componentes 
de la directiva. Una vez que se ha queda
do en madera, "nos hemos decidido a 
darle a parte de la urna pan de oro, con 
vistas a dejarla en mejores condiciones 
que estaba al haber ido acumulando pin
turas desde los años posteriores a la gue
rra civil". 

Por otro lado señalaban que dos direc
tivos de la cofradía están contactando 
con miembros de la cofradía "con vistas 
a estudiar la posibilidad de portar a hom
bros el paso, que caso de conseguirse 
llevaría algunas reformas en las andas, 
entre las que se encuentra la sustitución 
del alumbrado eléctrico por el de cera". 
Los portadores irían con el capirote ba
jado y serían necesarios al menos dos 
tumos con aproximadamente veinticua
tro personas, aunque todo está pendiente 
de poder contar con número suficiente. 

Gamberros contra farolas 
Los gamberros callejeros siguen haciendo 

de las suyas. La noche del puente de la 
Inmaculada fueron destrozados los bombos 
que protegen y adornan las farolas de entrada 
al colegio El Humilladero. Atentar contra el 
mobiliario público es atentar contra todos no
sotros. 
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Ha sido noticia 

Las ordenanzas fiscales coparon las ruedas 
de prensa políticas 

Las ruedas de prensa políticas han vuel
to a estar presentes durante el último 
bimestre. En esta ocasión, el espinoso 
asunto de las ordenanzas municipales ha 
sido el tema principal. El portavoz del 
Partido Popular, Pedro José Martín-Albo, 
protagonizó dos comparecencias para 
hablar del asunto. La primera la celebró 
antes del Pleno de las ordenanzas, cuan
do el portavoz popular adelantó su re
chazo a la subida de algunas de ellas. 

Pedro José Martín-Albo calificó de 
"desmesuradas" las subidas en algunos 
impuestos municipales , tales como ce
menterio o basuras, y consideró "insufi
cientes" las exenciones del 75 % para 
ubicación de nuevas industrias en el Po
lígono así como la bonificación del 10% 
a jóvenes en determinados acontecimien
tos o servicios. Además, el responsable 
de la oposición aprovechó para criticar 
las altas tasas en apartados como la cons
trucción. 

Durante el Pleno de las ordenanzas, el 
grupo popular tuvo que ausentarse para 

Santa Lucía 
/ congrego a 

numerosos fieles 
La ermita de Santa Quiteria cont_ó nue

vamente con la presencia de numerosos 
fieles tanto en el triduo como en la misa 
del 13 de diciembre en honor a la patro
na de la vista, Santa Lucía. 

La imagen se encontraba en el altar 
mayor, adornada con numerosas flores 
blancas, oficiando la misa el párroco de 
San Juan Bautista, Esteban Molina, co
rriendo la parte musical a cargo del coro 
de esa parroquia y contándose con la 
asistencia de autoridades locales y nu
merosos fieles. 

El presidente de la cofradía organiza
dora, Manuel Martín Albo, se mostraba 
satisfecho por los numerosos devotos que 
acudieron y adelantaba que en la próxi
ma Semana Santa será llevado a hom
bros el paso del Santo Sepulcro. 

Concelajes del Grupo Popular Municipal 

debatir una propuesta de la portavoz so
cialista, Blasa Delgado, lo que provocó 
otra reacción del portavoz popular, au
sente en tal sesión, para explicar de nue
vo algunos puntos relacionados con este 
tema. 

Protesta del PP 

Incluimos también en este número una 
rueda de prensa anterior del concejal po-
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pular, Juan de Mata Prieto, explicando 
por qué se salieron durante la interven
ción de la Consejera de Industria, Araceli 
Muñoz, en el acto de inauguración del 
edificio de Usos Múltiples. En su opi
nión, las declaraciones de la Consejera 
fueron partidistas, de crítica hacia el go-

. bierno central , del Partido Popular, y no 
venían a cuento en un acto de inaugura
ción como era aquel. Fue una forma de 
protesta. 

Escaso seguimiento 
a la huelga de 
funcionarios 

públicos 
La huelga de funcionarios pú

blicos, convocada por los sindi
catos para el jueves 14 de diciem
bre, tuvo escaso eco en La Sola
na. El seguimiento fue práctica
mente nulo si nos atenemos a los 
datos recogidos por esta revista. 
Colectivos tan importantes como 
Centro de Salud (30 funciona
rios) , Instituto (66 profesores) o 
Ayuntamiento (62 funcionarios) 
acudieron a sus puestos de traba
jo. Tan sólo detectamos 2 profe
sores en huelga en el colegio Ja
vier Paulino. Otros servicios 
como Correos (12 trabajadores) 
o Extensión Agraria (6 trabaja
dores) tampoco pararon. 
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Ha sido noticia 

La Casa de Acogida 
toma forma 

Los trabajos de construcción de la Vivienda Social Comuni
taria, también conocida como Casa de Acogida, siguen su 
curso. 

El Ayuntamjento de La Solana está levantando un nuevo 
edificio municipal cuyo objetivo prioritario será dar albergue a 
personas en situación límüe, caso de mujeres maltratadas o 
gente con escasos recursos y que se ciñan a una· serie de 
requisitos aún por determinar oficialmente. 

Se trata de un edificio de dos plantas construido en una 
extensión aproximada de 515 metros cuadrados en Ja Avenida 
de la Paz con vuelta a la calle San Isidro , es decir, en el 
Polígono A. 

Consta de varios módulos de habitación para acoger de dos a 
tres personas. Entre sus dependencias, tiene cuarto de estar, 

La Plaza Don Diego 
inicia su lavado de cara 

La Plaza Don Diego está cambiando de fisonomía. El proyec
to de remodelación está en marcha desde el lunes 4 de diciem
bre. Un total de 16 personas , 13 peones y 3 oficiales, estarán 
durante 3 meses ejecutando las obras, que consisten en un 
nuevo encintado con bordillo de granito y pavimentación de 
paseos con baldosa de piedra caliza. Se ampliará el ancho de 
las aceras para un tránsito más cómodo para los peatones, sin 
perder plazas de estacionamiento. 

Una vez finalizada la obra, la Plaza Don Diego tendrá sentido 
único de subida. Los vehículos que salgan de la Plaza Mayor 
tendrán que bordear por Comendador y Monjas para alcanzar 
la bajada hacia calle Encomienda. Las obras de remodelación 
crearán las lógicas molestias, pero van destinadas a mejorar la 
imagen y también la comodidad de un lugar tan emblemático. 

Más sobre 
el Euro 

El "Euro" no afectará 
a nuestros bolsillos y 
será fácil de asimilar. Así 
de tajante fue el director 
de CCM en La Solana, 
Emiliano Rodríguez, en una charla sobre la moneda única 
ofrecida en la Casa de Cultura dentro del Aula de la Mujer de 
Ja UP. Según dijo, tardaremos pocos días en acostumbrarnos al 
cambio en euros. El Aula de la Mujer de la Universidad 
Popular celebra charlas informativas de forma periódica sobre 
temas de actualidad o interés para un buen número de mujeres 
que son "fieles" a su cita habitual de los jueves. 
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Operarios que trabajan en la obra. 

dormitorios, cocina y cuarto de baño. En total , un máximo de 
veinte plazas. 

Imagen de las recién iniciadas obras. 

Un conejo de 
¡3,2 kilos! 

La foto habla por sí sola. Es la 
comparación de un conejo de 
monte normal con otro "anor
mal". El conocido guardia mu
nicipal, Francisco Delgado, cazó 
en "Los Losares" un ejemplar 
de 3,2 kilos de peso. Esta espe
cie tiene un peso medio entre 
700 y 800 gramos. Fue el do
mingo 26 de noviembre. Menu
do conejo. Y no se lo sacó de la 
chistera. 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 

.·'! 
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VIDA MUNICIPAL 
Pleno ordinario del 27 de octubre 

Propuesta para eliminar un punto negro 
en la N-430 a Huidera 

Paulina Sánchez ------

El Pleno aprobó por unanimidad bus
car una solución para el punto negro en 
la carretera N-430, donde han encontra
do la muerte varias personas, además de 
otros accidentes acaecidos últimamente. 
A petición del alcalde, la propuesta se 
hizo institucional para exigir al Ministe
rio de Fomento una solución. En concre
to, se trata del kilómetros 381,7 de la N-
430, de La Solana a Ruidera, donde hay 
varios caminos agrícolas. Diego García
Abadillo recordó los accidentes ocurri
dos en el referido lugar y reveló que se 
están realizando gestiones desde el pro
pio Ayuntamiento con propietarios para 
una reforma de los caminos que llegan al 
referido punto. 

El portavoz del PP, Pedro José Martín
Albo, recordó los debates que se habían 
originado en Comisiones, sugiriendo 
acondicionar las entradas al camino que, 
dijo, "es el verdadero problema". La por
tavoz socialista, Blasa Delgado, afirmó 
estar negociando con los propietarios, 
pero "no se puede actuar sin su consenti
miento, aunque se está trabajando en 
ello". 

Aunque se aprobó por unanimidad el 
proyecto de establecimiento de acerados 
en calles como Cruz de Hierro, Ancha, 
Garridas y Guadalupe, el PP votó en 
contra de imponer contribuciones espe
ciales, pidiendo la fecha en que se 
aceraron por primera vez esas calles. 
Recordó que en una Comisión de Ha
cienda se acordó no cobrar esas contri 
buciones cuando sí se había hecho en los 
últimos cincuenta años. El alcalde indi
có que en poblaciones del PP se hacía lo 
mismo que en La Solana. 

El Pleno también conoció una subven
ción de 6 millones para la remodelación 
de la Plaza Don Diego. Además, se pro
pusieron como fiestas locales el 22 de 
enero, ida de la Virgen de Peñarroya, y 
el 25 de julio, día de Santiago. Igual
mente hubo unanimidad en adjudicar 
parcelas en el Polígono Industrial, a pro-

puesta de la Mesa de Contratación, a las 
empresas Reguri, Forjados Carmelo y 
Fernando, Solana Toys, Quesos La 
Casota, Carmelo López y Trahial S.L., 
primera adjudicación que supone alre
dedor del 15% de su superficie total. El 
PP no aprobó el acta anterior, al conside
rar que se debía incluir que la portavoz 
socialista trató puntos del pleno aquella 
mañana en la emisora municipal, con 
declaraciones aparecidas en prensa. 

Mociones del PP 

El PP presentó dos mociones. La pri
mera sobre deterioro del suelo del 
Polideportivo Sagrado Corazón. El al
calde dijo que debían concretar si pedían 
cambiarlo, ya que los informes técnicos 
decían que se encuentra en buen estado. 
Quedó pendiente para la Comisión de 
Obras comprobar su estado real. En la 
segunda moción pidieron hacer prego
nero de feria al periodista so lanera 
Casimiro García Abadillo, director ad
junto de· El Mundo, como "un solanera 

. destacado de la prensa". El alcalde re
cordó que ya lo fue en 1991. La propues
ta fue retifad. 

Dieciséis ruegos y preguntas 

Dieciséis ruegos y preguntas realiza-
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ron los ediles de la oposición. Ramón 
Romero de Ávila sobre la no invitación 
a la visita de la Casa de Castilla-La Man
cha. Juan de Mata Prieto sobre reunión 
del Consejo Escolar Municipal, así como 
de la Junta Local Antidroga, contrato 
solicitado y aún no recibido de Hidro
gestión, no invitación a inauguración del 
Edificio de Usos Múltiples a los miem
bros de la Cámara Agraria, comisión de 
seguimiento y control de Hidrogestión y 
calidad del agua. Valentín García-Aba
dillo solicitó un micrófono para el secre
tario en los plenos, y preguntó por qué se 
levantó el acerado de calle Empedrada a 
poco de hacerlo, con qué partida se pa
gará el arreglo y mano de obra emplea
da. 

El portavoz, Pedro José Martín-Albo, 
se interesó por la adhesión a la autovía, 
establecimientos a los que se ha pedido 
presupuesto comprar sesenta contenedo
res de comida, si se ha puesto a disposi
ción de la parroquia de Santa Catalina la 
subvención para las obras de este año, 
además de contratos de trabajadores de 
las escombreras. 

Para concluir el alcalde pidió al pleno 
agradecer a la familia de Alfonso García
Cervigón Bellón el detalle de haber en
viado una placa, en agradecimiento al 
homenaje que se le brindó en el mes de 
enero. 
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Pleno extraordinario del 11 de noviembre 

El grupo socialista aprueba por mayoría 
las nuevas ordenanzas fiscales 

Aurelio Maroto -------

La modificación y aprobación de orde
nanzas fiscales para el año 2001 convir
tieron en maratoniano el pleno extraor
dinario del 11 de noviembre. El punto 
originó un amplio debate entre el equipo 
de gobierno socialista y la oposición del 
PP, que ya había adelantado a la prensa 
su rechazo a la subida de algunas tasas. 
Unas manifestaciones del portavoz po
pular, Pedro José Martín-Albo, en las 
que se declaraba favorable a la subida de 
impuestos siempre que no lo hagan por 
encima del IPC previsto, provocaron una 
propuesta de enmienda de la portavoz 
socialista, Blasa Delgado, en la que se 
contemplaba la posibilidad de modificar 
el dictamen de la Comisión de Hacienda 
"sustituyendo lo allí acordado por la pro
puesta que en prensa realiza el portavoz 
del grupo popular, de subida del IPC 
previsto". El escrito provocó un colapso 
inicial en la oposición, agravado por la 
ausencia de su portavoz, Pedro José Mar
tín-Albo, hasta el punto de que solicita
ron un parón de 5 minutos, situación 
inédita en los plenos. A su regreso, los 
populares afirmaron que las declaracio
nes de su portavoz se debían referir sólo 
a las tasas que se preveía subir, no a 
todos los impuestos, e insistieron en ser 
aumentos excesivos. Así lo expresó el 
concejal Juan de Mata Prieto, que hizo 
las veces de portavoz. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, su
brayó que las declaraciones del portavoz 
popular se entienden como para una su
bida general, lo que "al Ayuntamiento le 
costaría 22 millones de pesetas más, 
cuando nuestra propuesta sólo costará 
9,5". Según el alcalde, "no hay que ser 
temerarios en política; en Ciudad Real 
se ha subido todo". Abundó que "no se 
deben considerar como una subida de 
impuestos, sino como una ampliación de 
los servicios". En este sentido, abundó 
sobre las basuras, afirmando que el reci
bo pasará de 6.685 a 8.685, es decir, 
"más o menos lo que en otros pueblos; lo 

que hay que mirar es que se ayuda a 
financiar nuevos servicios, más contene
dores, más camiones, más personal" , en 
relación al plan nacional de residuos y la 
recogida selectiva de basuras. Aún así, 
añadió, "el Ayuntamiento tendrá que se
guir poniendo 3,4 millones". Defendió 
la elevación de otras tasas como en el 
cementerio o fianzas por reparación de 
aceras y reposición de señales por obras 
"como medidas disuasorias". Juan de 
Mata Prieto subrayó que "las tasas suben 
demasiado rápido; pedirnos subirlas, pero 
con tasas más pequeñas y más paulatina-

Padrón municipal 

El que se puede denominar "pleno de 
las ordenanzas" , también abordó la apro
bación de la revisión del padrón munici
pal a l de enero de 1999. El alcalde se 
quejó de que el censo provincial no re
conozca que La Solana ya ha superado 
los 15.000 habitantes, en concreto 15.043 
de derecho. Ambos grupos estuvieron 
de acuerdo en aprobar el punto, ya que 
superar los quince mil supone un au
mento en las ayudas públicas. 

También hubo unanimidad en solicitar 

Las tasas del cementerio fueron objeto de debate. 

mente". Llegó a decir que "la inflación 
se nos irá de las manos y esto parecerá 
una república bananera". Dijo que "que
remos ir a un consenso; no nos importa
ría llegar a un acuerdo sobre impuestos". 

Diego García-Abadillo cerró el debate 
reprochando a la oposición que "no co
nozco una comisión importante donde 
hayáis hecho propuestas". Finalizó di
ciendo que "en los últimos dos años la 
vida ha subido un 7,4% y los impuestos 
municipales un 1,5%". La propuesta so
cialista fue aprobada por mayoría, salvo 
una nueva tasa por cortes de calles por 
obras en domicilios, por unanimidad. 

20 

incluirse en el Plan Operativo Local de 
la Diputación para 2001, y financiar los 
gastos de desdoblamiento de alcantari
llado en Avda. de la Constitución. En 
Escritos y Comunicaciones se tuvo co
nocimiento de una subvención de la 
Consejería de Bienestar Social de 8,5 
millones para gastos de eliminación de 
barreras arquitectónicas, otro medio mi
llón de la Dirección General de Deportes 
para la Milla "Antonio Serrano", del con
venio para nuevo acceso al Polígono In
dustrial, y la cobertura del 90% por la 
Junta de los 739 millones para la depu
radora de aguas residuales . 
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Vida municipaJ 
Pleno extraordinario del 29 de noviembre 

El Pleno aprueba una modificación de 
créditos de 143 millones 

También se acordó pagar el 10% del billete de autobús a los trabajadores que viajan a Madrid en 

"La Sepulvedana" 

Aurelio Maroto -------

El Pleno aprobó una modificación de 
créditos por valor de 143 millones de 
pesetas. En sesión extraordinaria, y con 
presencia de los 17 concejales que com
ponen la corporación, el alcalde Diego 
García-Abadillo defendió la propuesta 
en base al "cumplimiento de las previ
siones de una manera fiel", ya que la 
mayor parte, en concreto 110 millones, 
van destinados a los capítulos de inver
siones y empleo. Según el primer edil 
socialista, "sólo supone un 1O,1 por cien
to de modificación respecto al presu
puesto total de 1.410 millones". Destacó 
que se trata de una operación muy posi
tiva, no sólo por el destino que tienen, 
sino porque esos 110 millones no van a 
suponer un gasto adicional, ya que entre 
subvenciones (62 millones), remanente 
líquido de tesorería o ahorro (39 millo
nes) y pago de gastos de depuradora de 
aguas residuales por parte de la empresa 
(42 millones), "ese dinero está enjuga
do". 

En definitiva, añadió, "de los 143 mi
llones de modificación, únicamente 68,9 
corresponden a obligaciones reconoci
das". Puso como ejemplo paralelo la 
modificación de gastos que una familia 
puede tener por imprevistos. 

Bien distinta fue la opinión del porta
voz popular. Pedro José Martín-Albo ata
có duramente la susodicha modificación, 
asegurando que la desviación total as
ciende a 238 millones, es decir, alrede
dor de un 20% del presupuesto total, y 
"esa es una desviación anormal, que se 
va a incrementar en 40 ó 50 millones". 
Martín-Albo habló de "mala previsión" 
y criticó que aún no les hayan hecho los 
cambios de los 378 millones que los 
socialistas prometieron para inversiones. 
El edil del PP llegó a decir que el equipo 
de gobierno "es un caos en gestión pre
supuestaria". 

El punto fue aprobado con la mayoría 
socialista y el rechazo de la oposición 

Ayuda a los trabajadores que van a 

Madrid 

El otro asunto importante del orden del 
día aprobó por unanimidad una propues
ta de alcaldía que subvencionará con un 
10% el billete de autobús de los trabaja
dores de Madrid. Diego García-Abadillo 
dio a conocer el acuerdo que él mismo 
gestionó con la empresa de autocares 
"La Sepulvedana". Esa bonificación del 
10% del viaje diario incluye a todos los 
trabajadores de la construcción que via
jan en este medio de transporte. Según el 
alcalde, "de esta forma incentivamos el 
transporte público, incluso ayudamos al 
medio ambiente, y sobre todo apoyamos 
a esos sufridos trabajadores que todos 
los días se levantan a las 3 de Ja mañana 
y vuelven a las 9 de la noche" . 

El portavoz popular se mostró de acuer
do, de ahí la unanimidad en la votación, 
pero añadió que se debería subvencionar 
a todos los solaneros que salen fuera a 
trabajar, sin excepción del lugar o el 

trabajo que tengan. Pedro José Martín
Albo declaró que si no se hace así "será 
una discriminación". El alcalde, que le 
pidió sin éxito Ja fórmula y el coste de 
esa propuesta, indicó que era sólo "de
magogia" y "un brindis al sol". En cual
quier caso, matizó, "este asunto no que
da cerrado". 

El Pleno comenzó con una declaración 
institucional de condena y repulsa al aten
tado contra el ex-ministro del primer ga
binete socialista, Ernest Lluch. Después, 
en el apartado de Escritos y Comunica
ciones, se tuvo conocimiento de una sub
vención de 1 O millones del INEM con 
.los que se han contratado 13 peones y 3 
oficiales para las obras de remodelación 
de la Plaza Don Diego durante los próxi
mos tres meses. También se supo de una 
ayuda de la Delegación de Educación 
para material escolar, equipos infor-

. máticos y plan de gratuidad de libros a 
centros escolares. Por último, también 
se conoció el informe favorable de la 
Comisión de Patrimonio para acometer 
en el 2001 obras de restauración en el 
Castillo de Peñarroya por parte de la 
Consejería de Cultura. 

Los trabajadores que viajan a Madrid en La Sepulvedana serán subvencionados. 
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ECONOMIA 
.I uan Pedro Araque, primer presidente 

Los empresarios deciden asociarse 
Paulina Sánchez ------

"Esta asociación ha surgido porque un 
grupo de personas de la localidad hemos 
creído necesario unirnos para intentar 
solucionar una serie de problemas que 
nos pudieran surgir". Son declaraciones 
del primer presidente de los empresarios 
solaneras, Juan Pedro Araque, el día de 
la presentación de la nueva Asociación 
de Empresarios de La Solana. Fue la 
noche del 17 de noviembre en el Centro 
Cultural Don Diego, con la asistencia de 
numerosos empresarios. El acto contó 
con la presencia de autoridades y repre
sentantes del desarrollo local, que no 
faltaron a esta puesta de largo, caso del 
alcalde Diego García-Abadillo y el di
recto de la ADL Luis Díaz-Cacho. Am
bos saludaron con agrado el nacimiento 
de la nueva asociación y se ofrecieron 
para prestar el máximo apoyo a nivel 
político y técnico dentro de sus posibili
dades. 

Para el nuevo presidente, "debemos unir 
nuestras fuerzas a la hora de tener más 
defensas, tanto en determinadas gestio
nes de tipo administrativo como en otros 
campos". Los componentes de la prime
ra junta directiva pretenden que la nueva 
asociación sea "local e independiente, 
sobre todo porque queremos mancomu
namos con motivo de la Ley de Riesgos 
Laborales, y contar con una serie de téc
nicos que atiendan a las empresas en este 
apartado". En declaraciones a GACE
TA, también manifestaron que la ley obli
ga a contar con un mínimo número de 
socios para formar la directiva y confec
cionar los estatutos, cosa que, afortuna
damente, se ha logrado. El acto oficial 
sirvió, entre otras cosas, como presenta
ción al resto de los empresarios de la 
localidad mediante la difusión previa y 
posterior de la prensa "para que nos co
nozcan y, si es su deseo, se afilien". La 
más que aceptable asistencia de empre
sarios al acto inaugural tal vez revele el 
interés que ha suscitado la iniciativa. 

Llamamiento 

Igualmente, los directivos hicieron un 

Momento de la presentación. 

llamamiento a los empresarios solaneras 
que no acudieron a esta presentación, 
"deben conocer nuestros fines , leer los 
estatutos y hacerles pensar sobre lo ne
cesario de esta asociación". En cuanto a 
lo que deben abonar cada una de las 
empresas que deseen afiliarse, indicaron 
que "son cinco mil pesetas al rellenar la 
ficha más dos mil quinientas al mes, 
aparte los riesgos laborales" a razón de 
los trabajadores y problemática de cada 
empresa. En realidad, los campos de tra
bajo que abarcará Ja asociación irán en 
función de los socios con los que cuente 
la empresa. Tanto Juan Pedro Araque 
como sus cinco compañeros de directi
va, consideran que La Solana tiene un 
tejido empresarial lo suficientemente 
grande como para cristalizar una asocia
ción fuerte que vele por los intereses de 
todos. 

Unos fines concretos 

Un total de siete títulos y treinta y cin
co artículos componen los estatutos de la 
Asociación de Empresarios de La Sola
na. El primer título corresponde a una 
serie de disposiciones generales, tales 
como domicilio social, sito en calle Ca
rrera 9, además de los fines de la Asocia
ción. Es aquí donde se habla de fomentar 
la solidaridad de los empresarios afilia
dos, divulgando el principio básico de 
unidad, lucha contra el fraude, activar la 
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participación y responsabilidad de los 
socios en tareas individuales y colecti
vas, defensa de los intereses comunes, y 
la organización de una constante labor 
formativa y de promoción cultural entre 
sus afiliados, como algunas de las metas 
más destacadas. Tal vez sean esos algu
nos aspectos capitales que determinarán 
el futuro más o menos largo y efectivo 
del nuevo colectivo. El tiempo, como 
siempre, dirá cuál es la fuerza real del 
proyecto. Al menos, la ilusión de unos 
cuantos es incuestionable en sus inicios. 
No es poco. 

Junta Directiva de la 
Asociación de 

Empresarios de La 
Solana 

Presidente: 
Juan Pedro Araque 

Secretario: 
Patricio Peinado Pacheco 

Tesorero: 
Luis Miguel Martín-Albo 

Vocales: 
Miguel González 
Gabriel Romero 

Juan Antonio Morales 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #162, 11/2000.



Informática Alhambra 

, 
EL MAYOR CENTRO DE FORMACION 

DE LA SOLANA 

300 m2 de instalaciones nuevas climatizadas. 
Nuevas áreas de Formación 1 Servicios 
Nuevos cursos ~omologados por MICROSOFT. 
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AGRICULTURA 
Protestaron por la subida del gas-oil 

COAG-IR llevó sus tractores a la Plaza Mayor 
Unos cuarenta tractores se congrega

ron desde las nueve de la mañana hasta 
cerca de las cuatro de la tarde del sábado 
25 de noviembre en la Plaza Mayor. La 
convocatoria estaba realizada por el sin
dicato COAG-Iniciativa Rural para pro
testar contra la subida de los precios del 
gas-oil. También aprovecharon para pre
sentar otras demandas del sector, aun
que se le quiso dar a la manifestación un 
carácter un tanto lúdico con almuerzo y 
comida en la propia plaza. 

Tanto el presidente local, Juan de Mata 
Serrano de la Cruz, como el representan
te en la regional de COAG-IR, Alfonso 
Marín, señalaban que en la actualidad es 
mucho más difícil poder movilizar a los 

Nueva sede 
El secretario regional de Castilla-La 

Mancha del sindicato COAG-Iniciativa 
Rural, Antonio Castellanos, era el encar
gado de inaugurar en la noche del lunes 
20 de noviembre la sede de esta asocia
ción en La Solana. El responsable de la 
organización agraria en la región acudía 
en una ocasión más para hablar a los 
asociados de temas relacionados sobre 
todo con el combustible y el precio del 
mismo, así como sobre las medidas a 
tomar como medidas de protesta. De todo 
ello habló en una asamblea que tuvo 
como escenario el salón de actos del 
edificio. 

Antes de la celebración de la asamblea, 

agricultores, no obstante se mostraban 
moderadamente satisfechos de la respues
ta dada y an1bos resaltaban la presencia 
de jóvenes, mayoritaria, entre los con
gregados. 

Por su parte, Alfonso Marín se quejaba 

Antonio Castellanos re
corría, junto a los res
ponsables de COAG-IR 
en la localidad, las de
pendencias que en la pri
mera planta del edificio 
tiene la organización y 
en declaraciones realiza
das a GACETA se mos
traba satisfecho por las 
instalaciones, así como 
por los servicios que se
rán mejorados conside
rablemente gracias a esas dependencias, 
y agradecía al Ayuntamiento solanero el 
haber dotado a las organizaciones agra
rias con sedes en el mismo. 

Por su parte, el presidente local de 

de las declaraciones del Ministro de Ha
cienda, cuando señalaba que si se bajaba 
el precio del gas-oil se dispararía el con
sumo, "yo creo que a la gente joven, 
ansiosa por crear riqueza, el cortarles los 
vuelos es algo negativo". 

COAG-IR se mostraba igualmente satis
fecho con las nuevas dependencias, in
dicando que si bien el solar era de los 
agricultores, "el edificio se ha levantado 
con el esfuerzo de todos los solaneros". 

Fiesta de Santa Catalina 
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Con una misa en la parroquia de su nombre y posteriormente 
un vino de honor en sus instalaciones, celebró el 25 de noviem
bre la festividad de su titular la Cooperativa Santa Catalina. En 
declaraciones de su presidente, Gregorio Martín Zarco, desde 
el Consejo Rector era deseo el poder celebrar en esta fecha el 
día del socio, pero al no tener las instalaciones terminadas al 
completo se había ofrecido el tradicional vino de honor, aun
que anunciaba esos actos para próximas fechas cuando esté 
instalada la nueva embotelladora y además se presente el vino 
reserva. Destacó también la sala de barricas nueva y la calidad 
de los vinos que se han elaborado en la última campaña. 
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La primera fase cubrirá el vaso más antiguo 

La climatización de la piscina municipal, 
a punto de comenzar 

Aurelio Maroto ------ -

Los solaneras podremos ir a la piscina 
en invierno. Próximamente comenzará 
la primera fase del proyecto de climati
zación de una de las piscinas municipa
les, en concreto la más vieja. Se trata de 
una obra singular por sus características, 
y nada superflua si tenemos en cuenta el 
alto volumen de actividad que puede lle
gar a tener. 

En rueda de prensa, la concejala de 
Obras, Blasa Delgado, explicó los deta
lles del proyecto que está a punto de 
ponerse en marcha. Se va a cubrir el 
vaso antiguo de 25 por 12,5 metros. El 
sistema consiste en un capuchón móvil, 
abovedado, de ocho módulos, dos de 
ellos fijos más seis móviles desde el cen
tro hacia los extremos. Es una estructura 
metálica, con perliles de acero laminado 
y protegida con pintura de poliuretano. 
Su principal ventaja radica, no sólo en la 
capacidad de hacer pasar la luz natural 
durante el día, sino en su movilidad, lo 
que permite abrir y cerrar su techumbre 
en función del clima del momento. 

Según Blasa Delgado, "se trata de un 
sistema de cubrición novedoso; conoce
mos algunos ejemplos en Barcelona y 
uno en Madrid". Hace meses, las autori
dades municipales visitaron una de esas 
estructuras y se hicieron una idea de lo 
que querían. En buena lógica, la estruc-

Esta será el vaso de la piscina a climatizar. 

tura metálica estará sometida a todo tipo 
de inclemencias meteorológicas. Los 
materiales deben ser los adecuados, "he
mos tenido muy en cuenta la calidad del 
material y cómo mantenerlo en buenas 
condiciones". De igual forma, la obra 
será realizada por una empresa especia
lizada en este tipo de estructuras. En 
opinión de la primer teniente de alcalde, 
"tendremos una piscina invernal con to
das las garantías". 

Esta primera fase se acometerá a partir 
del próximo año, y su presupuesto ofi
cial asciende a 72.703 .316 pts. Se cubri
rá una superlicie de 894 metros cuadra
dos . En cuanto a la financiación, será 
compartida entre Ayuntamiento (32 mi
llones) y Consejería de Administracio
nes Públicas (40 millones). 
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Segunda fase 

Aspecto que 
presentará 
la piscina 
cuando sea 
climatizada. 

Con la cubrición quedará hecha la esen
cia de la obra, pero no la totalidad del 
proyecto. En una segunda fase, que ven
drá después y para la que aún no hay 
fechas concretas, se acometerá lo que 
podemos denominar "complementos a 
la climatización", es decir, unos vestua
rios nuevos, sauna, incluso un nuevo vaso 
para aprendizaje. 

Wna obra necesaria? 

¿Era necesario en La Solana una pisci
na cubierta o climatizada? Pocos dudan 
de que la respuesta es "sí''. Las razones 
son múltiples. Entre otras, porque La 
Solana tiene suficiente volumen de po
blación para organizar todo tipo de cur
sos de natación, de aprendizaje, de recu
peración en el agua, de terapia para per
sonas mayores, etc. 

Por otra parte, muchos solaneras ya no 
tendrán necesidad de desplazarse a po
blaciones vecinas para algo tan simple 
como nadar. Y, por supuesto, ¿hasta qué 
punto es lógico tener unas instalaciones 
tan magníficas, con tres piscinas, para 
darles vida menos de tres meses al año y 
tenerlas paradas los nueve y pico restan
tes? 

Por lo menos, una de ellas podrá ser 
explotada durante todo el año. No, no es 
una obra innecesaria. Ni mucho menos. 
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Las máquinas van perdiendo la figura de los dentadores a mano 

"Dentistas" de hoces 
Gabriel Jaime 

Viene a nuestra sección de tradición la 
figura de los dentadores, y les aseguro 
que no vamos a hablar de odontólogos ni 
de muelas, pero sí de unos "dentistas" 
muy particulares. 

Una vez más las máquinas han adelan
tado al hombre y en la actualidad se 
continúan dentando diversos utensilios, 
aunque con la colaboración de potentes 
"martillos" que hacen la función múlti
ple de muchos brazos. 

Eduardo Martín-Albo se dedica diaria
mente a las labores de dentador dentro 
de la fábrica de hoces solanera Codeho
man, y aunque es ayudado por máquinas 
todavía sigue dentando a mano a peti
ción de algunos clientes. 

Dice Martín-Albo que "dentro de todo 
el proceso que conlleva la elaboración 
de una hoz artesana, lo más laborioso y 
lento es el dentado". Con las únicas he
rramientas de un cincel, un martillo y el 
propio brazo humano, cada diente que se 
realiza en la hoja consta de un martilla
zo, por lo que es un trabajo ciertamente 
laborioso y duro a la vez. 

El dentado se ha de hacer siempre an
tes de dar el temple al utensilio, puesto 
que de esa manera el acero estará más 
suave y además "es conveniente que el 
diente sea fino y calado para cortar me
jor la mies, que era lo que nos decían los 
segadores cuando iban a comprar las ho
ces", narra Martín-Albo. En este sentido 
matiza nuestro entrevistado que "había 
que buscar un menor esfuerzo para las 
muchas horas de siega", por lo que para 
ese dentado el cincel se tiene que clavar 
de más a menos, teniendo en cuenta que 
el diente más gordo corta peor. Para con
seguir este tipo de dentado el cincel se 
inclina por lo que el resultado es más 
curvado que el dentado de las máquinas 
donde el golpe de martillo siempre pica 
en derecho. Añade Martín-Albo que "por 
ese motivo es mucho mejor el manual". 

Tal circunstancia lleva a pensar que el 
dentado a mano es mejor aunque más 
costoso, mientras que con las máquinas 
se adelanta en producción. 

Para ver la diferencia entre uno y otro 
ponemos unos ejemplos significativos: 

Antes un hombre podía dentar a mano 
una media de veinte hoces de siega con 
unos 450 dientes aproximadamente, "o 
lo que es lo mismo 450 martillazos", 
mientras que una máquina saca una me
dia de ciento cincuenta hoces aproxima
damente en una hora (incluyendo los 
cuidados de la máquina), teniendo en 
cuenta que estos aparatos invierten unos 
1.500 martillazos por minuto. 

Para conseguir un buen resultado se 
centraba con un cincel a especie de 
cortafríos y a veces era muy engorroso 
darle el temple, sobre todo cuando los 
aceros eran duros. Martín-Albo recuerda 
los aceros de hace cuarenta años, de los 
que dice que "eran muy malos y duros, 
con gran cantidad de carbono, por lo que 
teníamos que recocerlos en el horno para 
ablandarlos". 

De la misma manera el cincel era de 
acero rápido, lo que significa que era 
más duro que el normal, para picar sin 
que se pusiera duro por lo menos de 30 a 
40 hoces. Otro de los trucos que nos 
cuenta el dentador es que se recocía la 
cabeza con unas tenazas para conseguir 
el filo más duro y la cabeza más blanda. 
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Eduardo Martín
Albo en plena 
labor. 

Detalle de este trabajo artesano. 

Hoy día "afortunadamente los aceros son 
mejores, como tantas cosas en la actuali
dad" . 

Eduardo Martín-Albo Maroto es uno 
de los pocos dentadores que quedan en 
La Solana y aunque con la aparición de 
las máquinas es una labor que se va 
perdiendo, "al menos en esta empresa 
(Codehoman) todavía se siguen dentando 
hoces a petición de nuestros clientes". 
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Cultura 
IX .Jornadas de Historia 

El entorno y nuestro 
pasado escolar 

Bajo el título "El entorno y nuestro 
pasado escolar", transcurrieron con éxi
to las IX Jornadas de Historia de La 
Solana, celebradas del 23 al 27 de octu
bre. Un recorrido con protagonista físico 
y mental. El físico, nuestro patrimonio, 
las pequeñas o grandes joyas arquitectó
nicas de la localidad, amén de otros pa
rajes cercanos. El mental, un recuerdo a 
la educación de antaño, las escuelas del 
ayer, la enseñanza de hace décadas. En 
fin, dos temas que tienen relación direc
ta con la historia de La Solana, la que ha 
quedado sobre el terreno y también la 
que aún permanece en la mente de miles 
de solaneras que se sentaron tras un pu
pitre. 

grafías en una de las salas 
del Don Diego, en la que se 
presentaban grupos escola
res y chicos en sus cole
gios, recordando momentos 
de las escuelas desde los 
años veinte a los años no
venta. 

Visita de alumnos suecos 

Al coincidir las Jornadas 
con la visita de once alum
nos de un Instituto de la lo
calidad sueca de Cands
krona, que realizaban un in
tercambio con el Modesto 

Las mujeres disfrutaron del viaje a las Lagunas de Ruidera. 

El día 27 se inauguraban en el audito
rio del Centro Cultural Don Diego con 
unas palabras de la directora y la coordi
nadora de la Universidad Popular, 
Amalia Romero de Á vila y Francisca 
María Serrano de la Cruz, interviniendo 
seguidamente la concejala de Cultura, 
María José Simón, quien señaló que la 
historia no es solamente la de los gran
des acontecimientos, porque historia es 
igualmente la vida cotidiana de las pe
queñas poblaciones. Tras el acto inaugu
ral se pasó a proyectar un vídeo, elabora
do por el Taller de Vídeo de la Universi
dad Popular, sobre las Lagunas de 
Ruidera. 

Finalizaba la jornada con la inaugura-

DEL 23 
AL 27 
DE OCTUBRE 
DE 2000 
LA SOLANA 

Navarro de La Solana, hicieron un reco
rrido por la población, conociendo sobre 
el terreno la historia y evolución de la 
localidad, visitando además diversos 
monumentos entre los que se encontra
ban diferentes Iglesias, guiados por 
Paulina Sánchez junto a su profesora 
sueca Mai Holmgren y la del Instituto 
solanera Inmaculada García. 

Ruidera: de Montesinos a Rochafrida 

Al igual que en la edición anterior se 
organizó un viaje por parajes del entor-

ción de una exposición de sesenta foto- Alumnos suecos de intercambio educativo participaron en las jornadas. 
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Cultura 

Paulina Sánchez con alumnos del instituto. "Las Escuelas de Ayer" en La Solana. 

no y en esta ocasión se realizaron dos 
visitas, una en la tarde del martes 24 con 
mujeres de la U.P. y otra el miércoles 25 
con alumnos del Instituto Modesto Na
varro a Ruidera, pero sobre todo para 
conocer sobre el terreno los parajes de la 
Cueva de Montesinos y el Castillo de 
Rochafrida de los que hablaron hace 425 
años nuestros antepasados en las Rela
ciones de Felipe II. 

Una mesa redonda celebrada el jueves 

26 recordó diferentes épocas escolares 
en La Solana, desde los años veinte con 
las Escuelas del A ve María hasta los 
años noventa. Alumnos de diferentes 
épocas como Diego Sánchez, Juan José 
Arroyo, Manuela López, María Juana 
Jaime, Mari Jase Sevilla y Chelo Simón, 
recordaron momentos vividos en sus muy 
diferentes épocas escolares, con anécdo
tas de toda clase. 

Las Jornadas finalizaron con una char-

UNITED COLORS 
OF BENETTON. 
C/ Empedrada 1 (Junto Ayuntamiento) 

Tlfno.: 926 612 943 MANZANARES 

la que ofrecía en el auditorio del Don 
Diego el cronista oficial de la Villa, 
Paulina Sánchez, quien habló a alumnos 
del Instituto Modesto Navarro sobre "En
señanza Media en La Solana, su evolu
ción", partiendo de los años treinta, re
cordando academias y posteriormente el 
nacimiento del Instituto, así como as
pectos relacionados con la enseñanza 
media, con datos de la evolución del 
·centro. 

, 

PRE MAMA 
BEBÉ 
NIÑO/A 
JOVEN 

Deseamos a todo el pueblo de La Solana 
¡¡FELIZ NAVIDAD!! 

Esta Navidad regala BENETTON, quedar~s como nunca, pero sobre 
todo di que te lo regalen ... TE ENVIDIARAN 
Además no olvides pedir con tu compara tu regalo BENETTON de Reyes. 

Por problemas de almacén, no tendremos existencias de PREMAMÁ, hasta Febrero. Disculpen las molestias. 
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Su coste total asciende a 97 millones de pesetas 

Así será el nuevo Mercado Municipal 
El proyecto contempla 24 puestos de venta divididos en 2 galerías. La concejala de Obras lo considera 

"una necesidad", dadas las deficiencias del actual mercado 

Aurelio Maroto -------

El actual mercado municipal tiene las 
horas contadas. Las vetustas paredes e 
instalaciones de un edificio que no ha 
estado completamente sano ni siquiera 
en sus primeros pasos allá por el año 
1966, parecen entrar en estado terminal. 
Eso es, al menos, lo que se puede dedu
cir a tenor del ritmo de tramitación del 
nuevo proyecto, ya redactado y aproba
do. De hecho, el pasado 27 de septiem
bre fue aprobado en la comisión corres
pondiente el pliego de cláusulas admi
nistrativas, y la primera fase de cons
trucción está a punto de ser adjudicada a 
la empresa que llevará a cabo las obras, 
y que deben comenzar en el 2001. 

A modo de resumen, el futuro mercado 
consistirá en construir un edificio com
pletamente nuevo sobre una parte de la 
explanada donde hoy en día se instala el 
mercadillo de los miércoles, dejando 
abierto el espacio suficiente para que 
cruce la calle General Espartero. Se trata 
de una edificación en planta baja, en 
forma de flecha abierta con dos partes 
iguales, con separación de usos. En su 
interior se construirán 24 puestos de venta 
divididos en 2 galerías, con una superfi
cie media de 1 O metros cuadrados cada 
uno, 2 cámaras frigoríficas comunes, 2 
muelles de descarga que operarán por la 
parte de calle General Espartero, además 
de varios cuartos de personal, aseos, cuar
to de contadores, bar y varios espacios 
más destinados a cámaras de frío indivi
duales, cuyo uso estará en función de la 
conveniencia de los que allí se instalen. 

•V1·~-·<:«- ... -.-.. 
. \n~F>,;tH!l~ 

Actual mercadillo de los miércoles. 

La primer teniente de alcalde, Blasa 
Delgado, manifestó a GACETA que el 
proyecto no se ha hecho a una solaban
da, sino de acuerdo con los profesiona
les que trabajarán en el nuevo edificio, 
"por supuesto, hemos tenido en cuenta 
su opinión, y ésta ha sido favorable" . Sin 
duda, un trámite imprescindible para ade
cuar las nuevas instalaciones a las nece
sidades de los futuros inquilinos. 

Para hacemos una idea visual de cómo 
será la edificación, el proyecto contem
pla que la entrada principal esté situada 
en la parte que mira a calle Carrera, justo 
en la unión de las dos galerías, con unos 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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soportales de entrada que facilitan la bue
na imagen de la distribución de usos. El 
cerramiento exterior se hará de ladrillo 
aplantillado sin junta, similar al existen
te en el nuevo Edificio de Usos Múlti
ples, pero de color siena, más claro. En 
la redacción del proyecto, se ha tenido 
muy en cuenta el aprovechamiento máxi
mo de la luz solar, por lo que está previs
to instalar cuatro tragaluces en el tejado 
y grandes ventanales fijos con vidrio de 
seguridad. La carpintería exterior será 
de perfiles de aluminio lacado en blanco 
y los alicatados de los puestos, también 
en blanco, tendrán una altura de 3 me-

EXPOSICféN 'Y V 
"' z '"* s:.~-

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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tros por 2 en los aseos. 
La superficie total cons-
truida tiene un total de 
689 metros cuadrados, 
aunque también habrá 
una pequeña primera 
planta con acceso de es
calera de caracol exclu
siva para personal. 

El viejo edificio per
manecerá operativo en 
tanto finalice el nuevo, 
ya que no se puede fre
nar su actividad habi
tual. Será entonces 
cuando se procederá a 
su demolición total para 
urbanizar el entorno re
sultante. Ese proceso 
puede durar años, por 
lo que deberán buscar
se espacios alternativos 
para la instalación del 
mercadillo. 

Un esfuerzo económico 

El nuevo mercado se 
construirá en varias fa
ses. La primera comen
zará a ejecutarse este 
próximo año 2001, in
cluyendo movimiento 
de tierras, cimentación 
y estructura. Una si
guiente fase concluirá 
las obras. El presupues
to total asciende a 
97.089.739 pesetas. De 
momento, el Ayuntamiento ya ha con
templado 20 millones en sus actuales 
presupuestos, y existe una partida segu
ra de otros 20 millones provenientes de 
la Diputación Provincial, desviados de 
los planes cuatrienales para ayudar a fi
nanciar este proyecto. La responsable de 
obras, Blasa Delgado, reconoce que se 
trata de "una obra muy importante, que 

Calle General Espartero 

requiere un gran esfuerzo económico". 
En cualquier caso, calificó la obra como 
"una necesidad", dadas las notables de
ficiencias del actual mercado, cuyas 
instalaciones "se han quedado 
obsoletas". 

En su opinión, "conseguiremos un edi
ficio funcional, moderno, cómodo para 
los profesionales y para los usuarios y de 

RENAULT 
HNOS. DOMINGUEZ SOlERA 
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Plano del futuro Mercado Municipal. 

fácil accesibilidad". Sin embargo, no se 
atrevía a ofrecer fechas concretas de fi
nalización y posterior inauguración. Cu
rándose en salud indicó que "nuestra in
tención es terminarlo en esta legislatura, 
salvo imprevistos". 

En cualquier caso, ya no hay vuelta 
atrás. El nuevo mercado municipal será 
un hecho a medio plazo. 

" EXPOSICION V VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 
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Actuó el autor de la canción "El auto de papá" 

Jornadas de Animación a la lectura para niños 
Alumnos de los cursos supe

riores de primaria de diferentes 
colegios de la localidad partici
paron en dos actividades pro
gramadas por la Biblioteca Mu
nicipal, dentro de las Jornadas 
de Animación a la lectura para 
niños, en las que han participa
do la escritora argentina Julia 
Díaz Vergara y el autor de can
ciones de la misma nacionali
dad conocido como Pipo Pes
cador. 

El primero de los encuentros 
se celebró el 31 de octubre en el 
auditorio del Centro Cultural 
Don Diego y la autora Julia 
Díaz, especializada en creativi
dad infanti l señalaba que ella 

La escritora argentina Jul ia Díaz Vergara. 

~~ 

---·--"""· 
numerosas canciones infantiles 
como "El auto de papá", que en 
su momento protagonizaron 
"Los payasos de la tele" pre
sentó el 3 de noviembre en el 
auditorio de la Casa de Cultura 
la obra "Viva el teatro", con la 
que se ofrecía a los pequeños 
diferentes géneros teatrales, 
"desde el teatro de sombras, la 
comedia musical al cómico", 
contemplando los recursos que 
a lo largo de los siglos han utili
zado para comunicar su arte. 
Según Pipo Pescador, "el niño 
es un público muy particular, 
muy sincero, aunque el niño de 
hoy día es diferente a los de 

utiliza la ilustración "como un medio 
más de comunicación". A lo largo del 
encuentro presentó su cuento "Los ma
gos de colores", perteneciente a una co-

lección de cuentos que está a punto de 
editar y con los que pretende mostrar la 
unión del texto con el dibujo. 

Por su parte Pipo Pescador, autor de 

antes por los muchos medios 
que tienen a su alcance, aunque tanto 
como reciben quita proteínas a la vida 
infantil, lo que popularmente se dice que 
los vuelve enterados". 

o 

o 

o 

o o 
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RELOJERIA 
URTIAGA 

Vd. ya conoce 
y sabe que 

nuestros seNicios 
damos calidad 

C/ Calero, 6 Tfno.: 926 63 13 24 

LA SOLANA 
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Número 9 de la colección "Tahona" 

"Entre el sueño y la realidad", nuevo poemario de Mª José Pacheco 
Aurelio Maroto -------

María José Pacheco Alhambra presen
tó su libro "Entre el sueño y la realidad", 
correspondiente a la colección "Taho
na" que edita el grupo Pan de Trigo. Se 
trata de un poemario en el que la autora 
refleja sus sentimjentos y deja patente su 
gran apego al entorno familiar y de amis
tades que la rodean. De hecho, se divide 
en tres partes, una sobre pensamientos, 
otra dedicada a sus familiares y amigos, 
y Ja última a su novio. 

En el acto de presentación, celebrado 
en el auditorio Don Diego el 11 de no
viembre, los poetas de "Pan de Trigo" 
dedicaron poemas a María José Pacheco, 
hasta hace poco "la niña" entre sus cole
gas ya que entró en el grupo en 1993 con 
13 años. Ramona Serrano presentó la 
velada, que calificó de entrañable y 
emotiva. Domingo Femández Morales, 
profesor de la infancia, recorrió la evo-

lución natural de su ex
alumna de niña a mujer, 
haciendo una semblan
za de su personalidad y 
crecimiento en la poe
sía. 

Después fueron su
biendo sus compañeros 
de grupo para dar lectu
ra a diferentes composi
ciones. María Rosa Ma
rín, Ramona Romero de 
Ávila, Francis Alham- María José Pacheco durante el acto. 

bra, Isabel del Rey, Juan José Torrijos, gados de emotividad. Después, la sec-
Luis Romero de Á vila y Juan Carlos ción musical de "Pan de Trigo" dedicó a 
Reyero desglosaron en verso algunas de María José Pacheco varias canciones. 
las cualidades esenciales que ven en Por último, la protagonista subió al es-
María José Pacheco. Como era de espe- cenario para revelar su felicidad y grati-
rar, disfrutó de varias sorpresas en esce- tud por la edición de un libro que siem-
na, caso de la prologuista María del Pra- pre creyó "un sueño inalcanzable". "En-
do Morales, su amigo Juan Tomás San- tre el sueño y la realidad" significan, 
tos-Orejón y la madre de la autora, Ma- precisamente, el sueño por escribir un 
ría Alhambra, que leyeron poemas car- . libro y la realidad por haberlo logrado. 

Clinica Dental 
Ores. Feo. Javier Lara y Carolina González 

Médico Odontólogo. Médico Odontólogo. 
Miembro activo de la Sociedad 

Española de Ortodoncia 

Médicos Odontólogos por la Universidad 
Complutense de Madrid y Colegiados en el 

Ilustre Colegio de Odontólogos 
y Estomatólogos de la Primera Región. 

Les desea un Feliz Año Nuevo 
Estamos a disp9sición de todos los solaneras en: 

CENTRO MEDICO "CRISTO DEL AMOR" 
Tfno.: 926 63 11 00 .- (\ Dño Angelo, nº 13 - LA SOLANA ( C. Real) 

33 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #162, 11/2000.



1 G"'c~ta¡ ~C µltura 
' 

Récord de visitas a una exposición 

1.500 personas visitaron "Criaturas Lorquianas" 
Aurelio Maroto -------

La exposición titulada "Criaturas 
Lorquianas", montada por el granadino 
Alejandro Corral el pasado 29 de octu
bre, constituyó un récord absoluto de 
visitas. La muestra, compuesta eminen
temente por marionetas y títeres relacio
nados con la obra de Federico García 
Lorca, fue vista por más de 1.450 perso
nas desde su inauguración, una cifra no 
conseguida hasta ahora en ninguna ex
posición de carácter itinerante. 

El coordinador del Área de Cultura, 
Francisco Romero Doncel, no dudó en 
calificar de "éxito" la exposición, ya que 
"nunca hasta ahora habíamos consegui
do un número tan elevado de visitantes". 
Los solaneros y solaneras tuvieron la 
ocasión de disfrutar de grupos escultó
ricos hechos de gomaespuma, con ros
tros muy expresivos que reflejaban un 
estado de ánimo. Fueron expuestos per-

sonajes de lo más variado, desde religio
sos, festivos o gente de la calle. Los 
títeres lorquianos ocuparon la totalidad 
de las salas y galerías del Centro Cultu
ral Don Diego mientras estuvo abierta al 
público. Francisco Romero destacó la 
variedad de gente que se pasó durante 
esos días por la muestra, "ha venido gen-

TALLERES 

te de todas las edades, jóvenes, mayores 
y desde luego muchos niños". Según 
esos datos, siempre oficiales según el 
Área de Cultura, los viernes por la tarde 
fueron los días de mayor número de visi
tas, aunque todos los días de la semana 
mantuvieron un buen nivel de asisten
cia. 

CANDELAS 
(EL TALLER DE POCHO) 

• Reparación y Vento de maquinaria 
agrícola nuevo y usado. 

DISTRIBUIDOR PARA LA ZONA ~ 
DE SEMBRADORAS r&I 

YABONADORAS AMAZONEN 
• Montaje de Grúas y plataformas elevadoras 

Carpintería 
Metálico 
Neumáticos 

11 Latiguillos de 
Alto Presión 

,:/ 'fdf%t, , .. ~, ,f[4"t7~®1>J,:Fc~~, 

e~ s;P~,~ .~c~s 
AlurnmuJ· - Poliester - lona 

Avda. Constitución, 52 - Tfno.: 926 63 15 36 - LA SOLANA 
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Una obra distinta con crítica desigual 

Más de 400 personas vieron 
"Vampyria" 

Dentro de la programación del Área de 
Cultura para otoño, la noche del 2 de 
diciembre se celebró el que puede deno
minarse "plato fuerte" de las representa
ciones preparadas, y que tuvieron una 
dedicación especial al mundo de las ma
rionetas y los títeres. 

El sábado 2 de diciembre se puso en 
escena la obra titulada "Vampyria", a 
cargo de la compañía castellano-leonesa 
Teatro Corsario, formada por siete per
sonas y dirigida por Jesús Peña. Un mon
taje a base de marionetas de gran tama
ño, concebido especialmente para adul
tos. "V ampyria" cuenta la historia de 
una mujer vampiro que se enamora de 
un soldado, tras lo cual ocurren una serie 
de desgracias y curiosidades, bajo un 
fondo de escenas de terror, sexo y hu-

mor. Durante la representación salen a 
escena una veintena de títeres en forma
to especial, con muñecos de más de un 
metro. El tema y la buena publicidad de 
que vino precedida la obra levantaron 
gran expectación. El Teatro Cervantes 
registró una excelente entrada, con más 
de 400 espectadores. Al final, el público 
aplaudió, reconoció la gran calidad y 
dificultad del montaje, ciertamente dis
tinto al teatro habitual, pero con división 
de opiniones a la salida. Pocos discutie
ron la calidad, indiscutible, pero sí el 
argumento, poco digerible para muchos. 
Tal vez se esperaban otra cosa. 

En cualquier caso, "V ampyria" gustó o 
no gustó, sin medias tintas. Seguramente 
no dejó indiferente a nadie, lo cual no 
tiene por qué ser negativo. Antes al con-

Cartel anunciador de la obra. 

trario, resulta enriquecedor que La Sola
na conozca todo tipo de teatro y mucho 
más aún que éstas produzcan un debate 
-posterior sobre su contenido. 

Instalaciones de AIRE ACONDICIONADO 
y , 

CALEFACCION 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 

35 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #162, 11/2000.



Gaceta Cultura 
A cargo de la Banda Municipal 

Los estrenos y la cuerda, protagonistas en 
el concierto de Santa Cecilia 

El estreno de todas las piezas del reper
torio, así como la utilización por primera 
vez del acompañamiento de cuerda, han 
sido las notas destacadas en el concierto 
de Santa Cecilia de la Banda Municipal, 
dado en la noche del 24 de noviembre en 
la Casa de Cultura, ante numeroso públi
co que aplaudía las diferentes piezas y el 
final del concierto. Señalar que el esce
nario del auditorio estrenó un supletorio 
para mayor amplitud y comodidad de los 
componentes de la Banda. 

En declaraciones realizadas a GACE
TA por el director de la Banda, Ángel 
Sancho se mostraba satisfecho por el 

desarro llo del mismo. 
Resaltaba la interpreta
ción de los dos primeros 
tiempos de la Quinta de 
Beethoven que ha su
puesto un gran esfuerzo 
de ensayos. En cuanto a 
la utilización por prime
ra vez de la cuerda, in
dicaba que se propuso a 
la profesora de v.iolín de 
la Escuela de Música, 
María del Mar Patón, 
que acompañara con el violín, no tenien
do inconveniente en hacerlo. Resaltó 

Rosa Marín, premio "Pámpanas Amarillas" 
La componente del grupo Pan de Trigo, Rosa Marín Sánchez, recibía en la 

noche del 2 de diciembre en Valdepeñas el premio de poesía "Pámpanas 
Amarillas", dentro del XXXII Certamen de Cata del Vino Nuevo y Anoche
cer Poético por su poema "El lugar de mi conquista", presentado bajo el lema 
"Hambre de verdades". Según declaró a GACETA la propia autora, el trabajo 
premiado son cinco sonetos "en los que van un poco las circunstancias y 
personas que a lo largo de mi vida van conformando nuestra vida. El primero 
va dedicado a la agricultura, el segundo y el tercero tratan de la experiencia de 
mis días de hospital con una operación, el cuarto trata de mi fe y forma de 
valorar la amistad y el quinto va dedicado a mi padre". 

Baile en el 
Centro de 
Mayores 

Con un encuentro de 
grupos de baile de 
Madridejos y La Solana 
se conmemoró en la tar
de del sábado 25 de no
vi,embre en el Centro de 
Mayores de La Solana la 
festividad de Santa Ceci-
lia. Una velada que con

tó con la actuación de los dos grupos de baile, además de la intervención de la 
rondalla Santa Cecilia, que ofrecieron lo mejor de su repertorio a los asistentes. 

En el acto intervinieron las autoridades locales y se entregaron a los visitantes unos 
regalos, además de intercambiarse obsequios y finalizar la jornada con la degusta
ción de un vino de honor en una de las dependencias del centro. 

36 

igualmente otras piezas como "Oregón", 
que es una sinfonía para banda. 

Pantalla de cine 
Fantasía y aventuras han sido 

principalmente los temas de las 
películas proyectadas en La Sola
na durante parte de octubre, no
viembre y diciembre en el Cine 
Cervantes. Las últimas fueron 
"Frequency" y "Criminal y de
cente". Noviembre comenzó con 
la ciencia ficción de "Misión a 
Marte", continuando con "La tor
menta perfecta", "Space 
cowboys" y "La celda", para fi
nalizar con "Rumores que ma
tan" y "La fuerza del amor". Ya 
en diciembre se han proyectado 
películas como "Reglas de com
promiso" o "El Exorcista". 
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Gaceta Cultura 

Canto Abierto representó "El Murciélago" 
Por la compañía Canto Abierto se escenificó en la noche del 

17 de noviembre en el auditorio de la Casa de Cultura la ópera 
"El Murciélago" de Strauss, aunque en realidad se trata de una 
selección de las mejores piezas de esta ópera, interpretada por 
tenor, soprano, mezzo, actor y tres mujeres músicas que reci
bieron numerosos aplausos a lo largo de esta representación 
organizada por el Área de Cultura. 

Two Hands Theatre y 
"Sueños de 
Marioneta" 

Los dos componentes de esta 
compañía búlgara dieron vida 
en la noche del sábado 18 de 
noviembre en la Casa de Cul
tura a los numerosos persona
jes de marionetas, a través de 
técnicas como la luz negra, 
marionetas de guante y mani
pulación de objetos, con músi
ca y coreografía, que fueron 
del agrado de los asistentes a 
este acto, organizado por el Área de Cultura del Ayuntamiento. 

Francis ofreció un nuevo concierto 
en solitario 

Un total de 16 canciones presentó el 
cantautor solanero Francis Alhambra en · 
el concierto que ofrecía en solitario en la 
Casa de Cultura el 9 de diciembre. El 
público que llenó el auditorio aplaudía 
todas las canciones, algunas compuestas 
este año mientras que otras son ya clási
cas que se le solicitan en cada una de sus 
intervenciones. 

concluir el concierto que, como declara
ba a GACETA, viene a cerrar un año en 
el que ha tenido la posibilidad de inter
venir en numerosos recitales, con salidas 
a capitales de la región como Guadala
jara, Cuenca y Toledo. 

Francis se mostraba muy satisfecho al 

De momento, no se ha decidido a editar 
un disco, pero esa posibilidad existe y no 
la descarta, "hay que atar muchos cabos, 
pero es posible", dijo. 

Las Cantigas del Rey Sabio 
Los siete músicos de Malandanca ofrecieron el sábado 28 de 

octubre un recital denominado "Una noche en la Corte del rey 
Alfonso", en la que presentaron diversas partes de las cantigas 
de Santa María, acompañados de instrumentos del medievo, 
que han copiado del pórtico de la Gloria de la Catedral de 
Santiago, según señalaba el director del grupo, Francisco 
Luengo, y con el recital querían demostrar que la música de esa 
época no era sólo la de cantos monacales. El acto, celebrado en 
el auditorio de la Casa de Cultura, estuvo organizado por el 
Área de Cultura del Ayuntamiento. 

38 

Premio de fotografía para Juan 
Gregorio García 

El solanero Juan Gregorio García Alhambra cosechó un pre
mio de fotografía en la vecina localidad de Manzanares. Parti
cipó en la décima edición del maratón fotográfico que allí se 
organiza. Ganó el galardón en la modalidad de fotografía de 
terror, gracias a una diapositiva que muestra su propio rostro 
iluminado por una luz con fondo oscuro. Juan Gregorio García 
es un buen aficionado a la fotografía artística desde hace años. 
En la imagen lo vemos posando junto a algunos de sus trabajos 
durante una exposición en Villarrubia de los Ojos. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #162, 11/2000.



CD;I 

Tu fiel amigo 
?~ .eata4, 'lieda4 

' : ',, '>',' ~' '""'' ' ' ' 

··"·•,·•:•~·"'·· ___ . ik in~{-~~ 
' ,,,~~ '>, ,<',,,~,-::_',',,:><~:,'" '",>, :',,:'"'~';\~',::~~:,<;,\~:',',,'."'' 

' ,>~':>~:,~>:>{,:::::': ,:: >~<<~~;' ,} " 
~ ',' : ,? ',,,~,-<, ,,;'< 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #162, 11/2000.



G4'CCt 1 LA GACETA DEPORTIVA 

Nace la Asociación de Galgos de La Solana 
Aurelio Maroto -------

El galgo es una raza de perro de figura 
estilizada, cabeza pequeña y hocico alar
gado, potente y veloz, que se utiliza para 
la caza y carreras. Lo dice el diccionario. 
Pero, seamos sinceros, no es el estilo de 
can que queremos para criarlo en plan 
doméstico, presumir paseándolo por la 
calle o como fiel compañero. Para eso 
están los bóxer, mastines, dóberman, las 
razas de pequeño tamaño para casa, o la 
moda de los temibles dogos, pítbull y 
compañía. A no ser que seamos aficio
nados a las caireras o a cierta caza. En
tonces sí nos acordamos de un galgo, el 
ideal para ese trabajo. 

Por fortuna, no todos los galgos acaban 
vagando por la calle. En nuestra pobla
ción se acaba de constituir la Asociación 
de Galgos de La Solana. Manuel Jareño 
Menchén es su mentor. Amante de los 
galgos desde muy pequeño por influen
cia familiar, se ha empeñado en legalizar 
esta asociación, al objeto de organizar 
mejor a los "galgueros" que hay en la 
localidad, y lograr la licencia federativa 
para poder participar en campeonatos 
oficiales. Según declaró a GACETA, "en 
La Solana hay 50 ó 60 galgos y mucha 
afición a sacarlos a correr". De hecho, 
hay parajes que son de habitual reunión 
dominical de "galgueros" para correr los 
perros. 

Pero, hasta ahora, la práctica de esta 
modalidad era algo casi desconocido por 
el gran público. La celebración en la 
última feria de una carrera de galgos, 
incluida en el programa oficial de feste
jos, sirvió de presentación en sociedad 
de esta especialidad canina. Participaron 
7 galgos en la denominada carrera "al 
trapo", donde los galgos persiguen va
rios centenares de metros un trapo atado 
a una rueda adaptada de coche que simu
la una liebre. Manuel Jareño asegura que 
"estuvieron casi todos los galgueros, pero 
no llevaron sus galgos". Muchos no se 
atrevieron a debutar con sus galgos en 
La Solana. El próximo mes de enero está 
previsto celebrar una segunda carrera al 
trapo, donde los miembros de la nueva 
asociación esperan una mayor participa
ción, no sólo de galgos, sino también de 
público, ya que, según dicen, "es un es-

Saluki , prototipo de galgo oriental. 

pectáculo digno de ver". Ciertamente, 
existe un negocio en tomo a las carreras 
de galgos, pero igual que sucede con los 
caballos o los mismísimos toros. Un buen 
galgo puede llegar a costar varios millo
nes de pesetas, quizás 5 ó 6. No son 
extraños los robos . Por eso, los galgueros 
solaneros aseguran cuidarlos con gran 
celo. Manuel Jareño defiende a ultranza 
las prácticas para las que se utiliza un 
galgo, siempre que haya un trato digno 
hacia el animal, "un perro galgo nace 
para correr". 

Pueden vivir 13 ó 14 años, pero su vida 

competitiva está entre los 2 y 7 años 
aproximadamente. Jareño cree que un 
galgo de carreras es como un deportista, 
"se le vacuna, tiene su cartilla, se le ali
menta bien y entrena a diario, o sea, 
como cualquier deportista". El suyo se 
llama "Ligero". Es un macho de 23 me
ses, fuerte y sano. Manuel es pastor, y 
eso le facilita sacarlo todos los días al 
campo. "Me lo dieron con un mes, y 
desde chiquitín se acostumbró a correr 
con perros mayores". Ahora está a punto 
de alcanzar su primera madurez como 
galgo de competición. 

Las protectoras se echan encima 
Las asociaciones de defensa de animales censuran sin rodeos este tipo de 

carreras de galgos. Consideran que a los perros se les extenúa corriendo, y 
sólo son atendidos mientras den la talla. Manuel Jareño lo niega, "noso
tros cuidamos a nuestros galgos. A 'Ligero' lo tengo desde muy pequeño 
y estará conmigo hasta que muera". Asegura que los verdaderos aficiona
dos a correr los perros saben apreciarlos y no les importa gastarse lo que 
haga falta en mantenerlos sanos. Son normales las visitas al veterinario 
por algún desgarro muscular, un hueso roto, etc., "lesiones lógicas que 
tendrían aunque no compitieran". Manuel Jareño tuvo que soportar las 
primeras críticas de la protectora local, ADEPA, por organizar la carrera 
de la feria. "Llamé a Ciudad Real. Me dieron que si el Ayuntamiento la 
autorizaba, adelante". 

En cualquier caso, será como todo. Habrá dueños y dueños. Siempre y 
cuando el animal sea tratado con dignidad, siempre será mejor un galgo de 
carreras que un galgo vagabundo. 
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Librería-Papelería "El Quijote" 
cumple 21 años. Con la entrada del nuevo 
milenio Librería Papelería "El Quijote" 
quiere celebrar su vigesimoprimer 
aniversario agradeciendo a todos sus 
clientes y amigos y público en general la 
confianza que durante veinte años han 
depositado en nosotros. Gracias a todos 
Vds. esta casa se encuentra entre una de 
las más prestigiosas de nuestra provincia, 
habiéndosele concedido el primer premio 
al mérito en el comercio en la provincia de 
Ciudad Real en el año 1998. 
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La Gaceta Deportiva 
El CF La Solana recupera la cantera y la ilusión en 1 ª Autonómica 

Bendito descenso 
Aurelio Maroto -------

Hacía tiempo que el CF La Solana no 
era noticia ... para bien. A punto de al
canzar el ecuador de la temporada 2000-
01, ya se puede afirmar que el descenso 
no ha sido ningún descalabro. Antes al 
contrario, el descenso ha sido la mejor 
terapia para un enfermo en fase termi
nal. La cantera ha tenido su oportunidad 
y los resultados han despertado otra vez 
el interés por el fútbol. Sí, el "11 Proyec
to Araque" ha sido un acierto. 

El joven equipo amarillo está cuajando 
una temporada excelente. Los resultados 
cantan. Al cieITe de este número de GA
CETA, La Solana es cuarta con 31 pun
tos en 17 partidos, y equipo más goleador 
del grupo. La Moheda se ha convertido 
en el lugar ideal para ver goles con un 
total de 33 en 9 partidos. Ver a La Sola
na en casa parece garantía de espectácu
lo. Los goles hacen que brille la delante
ra. Dieguito se ha convertido en el em
blema. Es el máximo goleador y se ha 
metido en el bolsillo a la afición. David 
por fin está disfrutando del fútbol, con 
goles y asumiendo su papel de capitán y 
referencia. Regino no está teniendo la 
misma suerte, juega poco y a pesar de 
ello lleva 3 goles. Otra de las sorpresas 
positivas es Chipi, que se ha adaptado al 
medio campo y hace goles. 

En el centro del campo, los canteranos 
Pedro SeITano y Ramón han demostrado 
que evolucionan, y Palomera se ha col
gado el cartel de "suplente de lujo", jue
ga siempre pero raras veces como titu
lar. Y Víctor, a sus 16 años, es el ejem
plo claro de jugador con proyección. Tie
ne lo bueno para triunfar y le falta lo 
normal para su edad. Está sustituyendo 
con éxito al convaleciente Santi, el zur
do daimieleño que se recupera de una 
lesión de rodilla. El fichaje del 
almadenense Sagra ha traído calidad. 

La defensa es la línea más discutida. La 
lesión de Josan y la posterior expulsión 
del repescado Plati han traído a mal traer 
el eje defensivo. Por si fuera poco, el 
membrillato Jose acaba de salir de una 
lesión y Villalta se ha perdido demasia-

Alineación del C.F. La Solana en Belmonte luciendo su segunda equipación. 

dos partidos. Sólo el chaval Araque y el 
lateral de San Carlos del Valle, Juanjo, 
están teniendo continuidad y hacen lo 
que pueden. 

El elegido para ayudar ha sido Martín
Zarco, que se está comiendo el "maITón" 

como central, y dadas sus características 
de juego no se le puede pedir más. Para 
colmo, el portero Justo, que por fin ha
bía cogido con fuerza la portería amari
lla, se lesionó en La Roda y recayó en 
Belmonte. 

La afición vuelve a ser feliz 
La Moheda ha vuelto a ser feliz. La afición, machacada en las últimas 

temporadas y casi ejecutada en la pasada por un descenso de lo más doloroso, 
vuelve a conectar con el equipo. Animan, se enfadan con el árbitro, aplauden: _ 
en definitiva, se dejan oír. Ese "ambientillo" de fútbol no se vivía desde los •··· 
primeros años en Tercera División, allá por los primeros años noventa. Es la 
identificación equipo-afición que desea cualquier Junta Directiva. Cierto es 
que los buenos resultados han acompañado, porque no debemos olvidar las 
críticas de algunos aficionados en las asambleas veraniegas cuando censura-
ban un proyecto demasiado "light". El escaso, casi ridículo número de 
socios, demuestra que muy pocos aprobaban Ja apuesta por la cantera. Ahora, 
los buenos resultados y el espectáculo han enganchado a muchos aficionados 
al caITo vencedor. Es normal. Mil y una veces hemos dicho que el hincha no 
mira el carnet de identidad. Sólo sabe de victorias o deITotas. Eso sí, cuando 
éstas llegan con chavales del pueblo, es cierto que gustan más. El paisanaje 
siempre tira. 

La calidad de Ja afición ha vuelto con los aplausos, el ánimo y la atención en 
los partidos. Ahora falta la cantidad. En estos momentos no acude menos 
gente a La Moheda que en Tercera División, pero tampoco más. La media 
aproximada se sitúa en 250 espectadores. Sería el paso definitivo para 
completar el proceso de reilusionar a una afición. 
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La Gaceta Deportiva 

EMB La Solana, 
temporada 
2000-01 . 

El EMB La Solana enderezó el rumbo 
El EMB La Solana femenino ha ido 

enderezando el rumbo a medida que 
avanzaba la liga. El difícil calendario 
inicial cogió desprevenidas a las jugado
ras de Gabriel García-Abadillo y provo
có cuatro derrotas consecutivas frente a 
Puertollano, Villarrubia, Albacete y 
Cuenca. El equipo no empezó a tope 

Imagen del La Solana-Manzanares. 

físicamente y fue necesario esperar. Efec
tivamente, los cuatro partidos siguientes 
ante Al-Kasar, Tomelloso, Guadalajara 
y Daimiel sacaron a La Solana del ines
perado farolillo rojo hasta la mitad de la 
tabla. 

Si los resultados transcurren con nor
malidad, La Solana terminará la primera 

vuelta entre las seis primeras del grupo, 
con un poco de suerte incluso en la quin
ta o cuarta plaza. Las jugadoras son cons
cientes de que su potencial, fraguado a 
base de sacrificio a lo largo de las últi
mas campañas, les obliga a estar en el 
paquete de los favoritos de la Segunda 
División Autonómica Femenina. 

CBE La Solana masculino 

Nadar en una liga de mucho nivel 
La 1 ª Autonómica masculina de baloncesto se las trae. El CBE La Solana está 

explotando al máximo sus cualidades para intentar eludir la fase de descenso. En 
verdad, el nuevo técnico Vicente Rodríguez ha logrado mejorar algunos conceptos, 
especialmente el defensivo, y reparte más el tiempo entre los jugadores, caso de 
Jorge, Ángel o Joaquín, que gozaban de pocos minutos con el entrenador anterior. 
Esto, unido a la mayor experiencia de jugadores clave como Carlos Plaza, ha 
mejorado el rendimiento en general. Al contrario que otros, el equipo no se ha 
reforzado, y aunque ha perdido ante rivales tan cualificados como Nuevo Henares , 
Criptana, CABA o Quesos El Hidalgo, fue capaz de derrotar al líder Almagro, y de 
responder en canchas como Infantes o Ciudad Real. 

El FS La Solana iguala sus mejores 
/ numeros 

La temporada pasada fue la mejor en la 
historia del FS La Solana. A estas altu
ras, el equipo era líder y acabó siendo 
subcampeón. Pues bien, la 2000-01 no 
le va a la zaga. Los números cantan y 
revelan que, en los primeros 15 partidos, 
no son peores, sino prácticamente idén
ticos : 33 puntos (uno menos), 86 goles a 
favor (6 más) y 63 en contra (9 más). La 

diferencia es que La Solana no es líder y 
tampoco hay posibilidad de ascenso. Eso 
es coto cerrado para el potentísimo FS 
Talavera, mientras el Chinchilla pugna 
con los solaneras por la segunda plaza. 

En cualquier caso, pocos "peros" se 
pueden poner a la magnífica temporada 
que está realizando el equipo que entre
na Agustín Araque. Tal vez la mejor 
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lectura sea desde el punto de vista del 
prestigio, ya que el FS La Solana se ha 
asentado definitivamente como uno de 
los "grandes" del grupo castellano-man
chego de 1ª B, y eso no pasa desaperci
bido en los rivales de turno. 
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La Gaceta Deportiva 

El Club de Tenis "La Moheda" empieza a rodar 
Aurelio Maroto -------

La Solana ya tiene un nuevo club de
portivo. Su nombre, "Club Deportivo 
Elemental de Tenis La Moheda". Su fi
nalidad primordial, en buena lógica, la 
práctica del tenis, aunque también el fo
mento del deporte entre sus asociados. 
En realidad, se trata de independizar el 
equipo federado de tenis, que esta tem
porada jugará en la 1 ª División Provin
cial, del Club de Tenis La Solana al que 
pertenecía desde su vuelta a la competi
ción hace dos años. La otra gran nove
dad será la creación de un equipo "B", 
que jugará en 2ª Provincial. 

Este año habrá dos equipos federados en 1 ª y 2ª división provincial. 

Los estatutos ya han sido redactados y 
el club cobrará carta de naturaleza para 
bautizarse como tal en la liga provincial 
que comenzará a principios de año. To
más Serrano Naranjo es su primer presi
dente. El resto de Junta Directiva la com
ponen Micael Tolosa como secretario, 

Pedro Antonio Urtiaga como tesorero, y 
Aurelio Maroto y Javier Urtiaga voca
les. 

Al margen de jugar al tenis, el objetivo 
a corto y medio plazo es consolidar el 
equipo federado. Esta modalidad depor
tiva se encuentra en pleno auge en nues
tra localidad, como lo demuestra la 
participativa liga local, la Escuela Muni-

La Solana B busca identidad de juego 
El filial del CF La Solana está cuajando una temporada que se puede calificar 

de aceptable, a secas. El equipo de Joaquín Araque está mezclando partidos 
muy buenos con otros mediocres. No acaba de encontrar una regularidad o una 
identidad clara en su juego y resultados. A punto de concluir la primera vuelta, 
La Solana B se asienta en la zona media-baja de la clasificación. 

Entre los resultados más positivos, destacan las victorias ante Sp. Valdepeñas 
(2-0) y Villarrubia (1 -0), dos de los favoritos al título. Sin embargo, el filial 
amarillo perdió en casa ante equipos como Salvatierra, y salió goleado fuerte
mente en campos como Santa Cruz (6-0) y Viso del Marqués (5-0). 

Socios de honor del CF La Solana 
En un gesto que su propia directiva calificó de "precioso", el CF La Solana hizo 

socios de honor del equipo a los alumnos y alumnas discapacitados del Centro 
Ocupacional "Virgen de Peñarroya". El presidente José Araque y el relaciones 
públicas Rafael Cortés, visitaron el centro para hacer entrega oficial de los carnets, 
tal y como muestran en la imagen de GACETA. 
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cipal de Tenis o la gran cantidad de afi
cionados que bajan a La Moheda para 
disfrutar del deporte de la raqueta. 

En lo puramente deportivo, el equipo 
prepara su tercera temporada en la liga 
provincial con la máxima ilusión. El reto 
de jugar en 1 ª División constituye un 
premio pero también una responsabili
dad. 

El juvenil tiene buenos 
detalles 

El equipo juvenil del CF La Solana no 
lucha esta temporada por el ascenso, ni 
siquiera por los primeros puestos. Pero 
tiene detalles de buen fútbol y jugadores 
con un futuro muy prometedor. El bajón 
en la clasificación eral lógico, ya que 
casi todos son juveniles de primer año, 
algunos como Araque, Víctor, incluso 
Rafa Cortés, en el primer equipo. Aún 
así, La Solana juvenil ha tenido grandes 
actuaciones. Su entrenador, Ángel Iz
quierdo, tiene plena confianza en su plan
tilla y afirma que "este equipo se está 
formando, y el año que viene puede ser 
muy bueno". 
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Manuel Serrano promete impulsar el 
presupuesto de deportes 

Aurelio Maroto -------

El concejal de deportes, Manuel Serra
no López, ha asegurado que los presu
puestos del Patronato Municipal de De
portes para el próximo ejercicio serán 
sustancialmente más altos. De momen
to, no ha concretado cifras, pero sí ha 
declarado que "le he pedido a mi grupo 
un presupuesto holgado para satisfacer 
las necesidades de todos los clubes y 
escuelas". Sin duda, la actividad depor
tiva en La Solana vive un momento álgi
do: 7 equipos federados en competición 
(2 de baloncesto, 3 de fútbol, 1 de fút
bol-sala y 1 de atletismo), 3 más que 
comenzarán próximamente (2 de tenis y 
el de ciclismo), asociaciones de monta
ña, galgos, 5 escuelas deportivas, cam
peonatos locales de fútbol, tángana, bo
los, tenis, cursos de gimnasia, aeróbic, 

etc. Muchas de estas actividades y equi
pos no existían en 1996. Desde enton
ces, el aumento de actividad ha sido enor
me, y en todo ese tiempo el presupuesto 
sólo aumentó en 2,2 millones. 

Por otra parte, Manuel Serrano se com
prometió a afrontar mejoras en determi
nadas instalaciones. Prometió mejorar la 
iluminación de los campos de arena de 

"La casa 

La Moheda y alumbrar la pista "2" de 
tenis como actuaciones a corto plazo. A 
medio plazo, tal vez durante el 2001 , 
acometer la construcción de nuevos ves
tuarios para los campos de arena y acon
dicionar los existentes bajo la grada del 
campo de césped. De esta forma, queda
rían en desuso los vetustos y antiguos 
vestuarios centrales. 

de los borriquitos y las Bravas" 

*POR SERVICIO 
*POR ESE TOQUE PARTICULAR 
*POR TRATO PERSONAL 
*POR PRECIO 

C/. Torrecilla (junto a la Plaza) 
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NUESTROS MAYORES 
11 Jornadas Culturales del Centro de Mayores 

Trece días dedicados a ellos 
Un total de trece 

días de duración 
han tenido las II 
Jornadas Culturales 
del Centro de Ma
yores, celebradas 
del S al 17 de di
ciembre, que han 
contado con la par
ticipación de nume
rosos componentes 
de este colectivo en 
nuestra localidad, 
tanto en actividades 
lúdicas como en 
otras charlas for
mativas que se han 
impartido, además 
de convivencias 

con alumnos de los Los jubilados volvieron a escena. 
centros educativos. 

La jornada inaugural , celebrada en el 
auditorio de la Casa de Cultura, contó 
con la intervención de la directora del 
Centro, Juana Almarcha, quien habló de 

tro, que escenificó primero el sainete 
"Visita de prueba" de los hermanos 
Álvarez Quintero, en el que intervinie
ron Catalina González Albo, Benita 

Antiquísima máquina de escribir en la exposición. 

López y Rai 
mundo Gómez 
Pimpollo, dando 
paso a la esceni
ficación de otro 
sainete, "Los 
emperaores de la 
copla", interpre
tado por Luisa 
Jaime y Raimun
do Gómez Pim
pollo, recibiendo 
los actores nu
merosos aplau
sos al finalizar su 
interpretación. 

los actos programados junto con el pre
sidente del Consejo, Antonio Ortiz, y el 
concejal de Bienestar Social del Ayunta
miento, Ramón Alhambra, que anima
ron a todos a participar en las muchas 
actividades que se programan desde el 
centro. 

Seguidamente comenzaba la primera 
actividad, en este caso una representa
ción teatral que corría a cargo del grupo 
de teatro "Amenidades", del propio cen-

Revista 
"Vida a los años" 

En el acto inaugural se en
tregó a los asisten tes un 
ejemplar de la revista "Vida 
a los años", primera que se 
edita en el Centro solanero 
y que ha sido posible gra
cias a la colaboración de Ja 
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Fu nd ació n La 
Caixa, Junta de Co
munidades y Ayun
tamiento so lanero. 
En la misma apare
cen artículos, con
sejos para los ma
yores y asimismo 
fo tografías de los 
diferentes talleres 
de g imn asia de 
mantenimiento, bai
les de salón, bailes 
regionales, coro, 
instrumentos musi
cales, acordeón, 
teatro y alfabetiza
ción del centro, con 
datos sobre su naci
miento y funciona-
miento. 

Otras actividades 

El 6 de diciembre se proyectó un vídeo 
sobre Juegos Intergeneracionales, mien
tras que los diferentes talleres ofrecieron 
una muestra ante numerosas personas en 
la Casa de Cultura. 

El día 7 se inauguraba una exposición 
con "Útiles de trabajo de otras épocas", 
que ha sido visitada por alumnos de di
ferentes centros educativos de la locali
dad que han participado en un encuentro 
i ntergeneracional. 

Además las jornadas contaron con char
las formativas, concursos en Radio Ho
rizonte, actuaciones de flamenco y re
vista, bailes y concluyeron con una jor
nada de convivencia con asociaciones 
de la localidad. 
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Centro Optico 

$ 

LA :SOLANA 
~· < .. ·> ' • 

e/ Pacheco, 9 
LA SOLANA 

MEJORES MEJORES MEJORES 

MARCAS PRECIOS SERVICIOS 

LOS MEJORES 
PROFESIONALES 

GARANTÍA TOTAL 

TARJETA CLIENTE 

SUME TURYS 

VENTAJAS FAMILIARES 
Disfrute de los descuentos y servicios de fa Tar¡eta Familia. 

, 
ATENCION AL CLIENTE 

Teléfono de atención al diente: 900 15 17 59 
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La Asociación de Amigos del Campo de 
Montiel celebró su asamblea anual 

Los componentes de la Asociación de 
Amigos del Campo de Montiel eligieron 
La Solana para celebrar el sábado 9 de 
diciembre su asamblea anual en el audi
torio del Centro Cultural Don Diego. Se 
abrió con unas palabras del alcalde Diego 
García-Abadillo, quien se congratuló del 
momento y recordó la vinculación entre 
esta población, ahora anfitriona, y el vie
jo Campo de Montiel. 

Después, el Cronista Oficial de la Villa 
y miembro de la Asociación, Paulino 
Sánchez Delgado, dio una conferencia 
sobre la "Evolución histórica de La So
lana y su relación con el Campo de 
Montiel". En su alocución, habló del na
cimiento de La Solana, su demografía y 
los datos más significativos de cada uno . 
de los siglos desde la fundación hasta 
hoy. 

Antes de comenzar la asamblea se inau
guró una exposición de cuarenta y seis 

fotografías de otro compo
nente de la Asociación, el fo
tógrafo solanero Luis Rome
ro de Á vila. Mostró en una 
de las salas de exposiciones 
del Centro Cultural Don 
Diego imágenes, en color y 
blanco y negro, de las dife
rentes poblaciones que com-
ponen el Campo de Montiel. 

El presidente de la Asocia
ción, Justiniano Rodríguez, 
junto a los responsables de 
las diversas comisiones, in

Luis Romero expuso fotografías del Campo de Montiel. 

formaron de la marcha de la asociación 
y los proyectos de cara al próximo año, 
basados en la proyección turística y de
sarrollo general del deprimido Campo 
de Montiel. Intervinieron el secretario 
Quintiliano Gallego, y responsables de 
la Comisión de Medio Ambiente y 
Socioeconómica, María Ángeles Díaz 

Casa 
ambas 
echal 
Isa 

rnera 

Muñoz, Investigación de Patrimonio, 
María Amelia Piñero, Comisión de His
toria, Juan Jiménez Ballesta, y Prensa y 
Relaciones Culturales, Clemente Parra, 
informe presentado por el secretario. A 
los actos asistió el Jefe de Zona de CCM 
Telesforo Reguillo, y finalizaron con una 
comida de hermandad. 

2001 

Avda. Constitución, 137 
~ 926 63 45 31 

13240 LA SOLANA (C. REAL) 
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FOTOS DE ANTANO 

Sobre capachos 
Acabada la faena y con los capachos llenos, los vendimiadores 

retoman a la población, camino de la bodega. En lo alto de los 
capachos los vendimiadores miran atentos al objetivo, mien
tras las mulas parecen resignadas ante la caminata que les 
aguarda. 

Albañiles con la torre al fondo 
Tres albañiles reparan los tejados de los edificios de la Plaza. 

Al fondo la torre que en esas fechas, 1957, tenía recién instala
do el chapitel después de 21 años al descubierto. Ellos son 
Pepe Crisantos, Maximino Simarro y El Baila. 
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Las yuntas y San Isidro 
En 1959 todavía desfilaban yuntas con San Isidro. El 17 de 

mayo de ese año Bias Almarcha posaba delante de la suya en la 
mañana en la que se celebraba la festividad del Patrono de los 
agricultores, con gorra, pañuelo y antiparas . 

Emigrantes en Suiza 
Año 1972, en una zona de Suiza cercana a Austria, varios 

emigrantes españoles pasan un rato de convivencia y posan 
para la cámara. Entre ellos hay varios solaneros, arriba el 
cuarto por la izquierda, José Mulas; en la fila de abajo están 
Julián Mondéjar "El Torero" y José Carrascosa "Manta", cuar
to y quinto. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #162, 11/2000.



Fotos de Antaño ; ·:. 

El nuevo pavimento de la Plaza 
La comitiva camina segura a la inauguración del nuevo pavimento de la Plaza. Era la lluviosa mañana del 6 de diciembre de 

1976. Junto al Gobernador de entonces, Eduardo Admeijide, el alcalde Francisco Toboso, otras autoridades como Marciano 
Cuesta Polo, Maldonado y Cerat, el párroco de Santa Catalina, Emiliano Villalta, el entonces Jefe de Policía Local, a la izquierda 
de la foto, y el actual, a la derecha, el cabo Medina y Manuel Marín. 

MÁRMOLES Y GRANITOS 
Nacionales y de Importación 

Una empresa con 
PASADO, PRESENTE Y ... 

FUTURO 

Toda clase de trabajos en: 
• PAVIMENTOS 

• ESCALERAS 

• CHIMENEAS 

• DECORACIÓN EN GENERAL 

Taller y Exposicion: ct\iD.ERóN DE LA BARCA, 22 
Tfno_y Fax: 926 63 48 88 - 63 17 20 / LA SOLANA 
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Gacdal Foto~ de Antaño 

En aceituna 
El grupo de aceituneros, con caballo incluido, pasan delante 

de la oliva. Transcurría 1958 y el lugar la Finca Moraleja, de 
María Antonia "La Pavera". El manijero, José Antonio 
"Chinarra". 

Chicas de campo 
Las seis chicas jóvenes se disponen a pasar un día de campo. 

Transcurría el año 1964 y celebran San Marcos, aunque el día 
debía de ser algo fresco ya que todas llevan su "rebequilla", 
pero sus rostros son de alegría. 
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Tiempos de mili 
Ahora que la mili no va a ser obligatoria, las fotos viejas de 

los años en el Ejército salen a la luz. En 1954 un grupo de 
solaneras se reunían, abrigados por sus capotes, para el recuer
do. Entre ellos Cristóbal López "Cavalota", El Tinajero, 
Chinarra, José Mulas y algunos más. 

Esperando a la Virgen 
Alrededor de una pequeña mesa, con la botella y un pequeño 

plato de aperitivos, un grupo de amigos espera la llegada de la 
Patrona Virgen de Peñarroya en los "Baños de Mamadeo" . 
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Jesús del Rey con Manzaneque 
Corría el año 1959 y las carreras ciclistas eran corrientes en 

La Moheda. El entonces redactor del periódico local "Manan
tial" entrevista al gran Manzaneque, -ante la mirada atenta de 
los corredores locales Soto y Barón, entre los que aparece el 
policía local Montero. 

Primeros años 60 
Tres componentes de la Banda Municipal que dirigía el 

maestro Motos. De izquierda a derecha, Juan Ramón 
García Matos y Rafael Gómez Pimpollo, dispuestos a partici

par en un concierto en el viejo tablado del Parque . 

.. 
~ 

Véalo en nuestra exposición 
Avda. Constitución, 7 - Telfs.: 926 63 14 88 - LA SOLANA 
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G~ccta 
1 

NUESTRA HISTORIA 

Así era La Solana aquel 20-N de 1975 

Hace veinticinco años, en la mañana 
del jueves 20 de noviembre, la noticia de 
la muerte del Jefe del Estado Francisco 
Franco llegó a todos los rincones de La 
Solana, al igual que ocurría en todos los 
de España. En la mañana de aquel jueves 
los solaneros escuchaban las palabras 
del presidente del Gobierno, Carlos Arias 
Navarro, confirmando el fallecimiento 
del máximo mandatario, al que la ternu
nología oficial denon1inaba como el Cau
dillo y el Generalísimo. 

En esa 
gc::i s:·"· 

Paulino Sánchez 
{Cronista Oficial de la Villa) 

ligeritas de ropa. Su título "Mi cante es 
una mujer", con Rafael Alegrías, la 
supervedette Vicky Garbo y la estrella 
sexy Mesalina. 

En las primeras horas de la noche del 
jueves 20-N se celebró en el salón de 
sesiones del Ayuntamiento un Consejo 
Local del Movimiento con carácter ex
traordinario, con lectura de los testamen
tos de Franco y José Antonio. Mientras , 
la inmensa mayoría de los solaneros per
manecían atentos a la televisión, donde 

za Mayor, entonces del Caudillo, se le
vantó el escenario donde con banderas a 
media asta y un retrato con crespones 
negros en el retrato de Franco, delante 
de la puerta principal del Ayuntan1iento, 
se celebró el funeral que concelebraron 
los seis sacerdotes de las parroquias 
solaneras ante n1iles de solaneros que 
llenaron la plaza, que pocos días des
pués, en diciembre, sería el escenario del 
rodaje de una película sobre la guerra 
civil, con desfile de tropas republicanas 

incluido. 
u.;;,,:¡¡u c1t. ¡,;::'\il "'.s..1.,t,U.,,:;11 'U-\, ~ ~ ....... ,.-.........,, .. t "' ,,.,,,...,.,. 

mañana de 
hacer un 
cuarto de 
s i g 1 o , 
como se 
venía ha
ciendo des
de 1939 , 
las autori
dades y Je
rarquías 
del Movi
miento 
acudían al 
funeral por 
José Anto
nio y los 
caídos. Por 
primera 
vez los 
congrega
dos, tras 
cantar el 

FUNERAL POR JOSE ANTONIO 
Y LOS CAIDOS 

A.nt.o::iio frente a. la muerte y tuvo 
r 'lal:i;·;'l,.'l ('mc~:cn?::i'.i<; ¡.:or sus 
.l':><a!:: ~::guid.ame:;r::i don. Em:írano 
V'.ll?.t.'.\ 01 mC'dío C:; un im¡;r,S.:o
¡~~n1tD S:l'cncio, in:c:ó u1Fs o:-a-:::io-

En Sar 
de Mu 

Hace un 
cuarto de 
siglo los 
so laneros 
suspiraban 
sobre todo 
por ver re
emplaza
dos los 
VleJOS pe
druscos de 
la Plaza, 
entonces 
del Caudi
llo, ahora 
Mayor, por 
un pavi
mento dig
no. En el 
apartado 
oficial, ese 
año toma
ban pose
sión diver-

S;iuta C 
cía Bár.:::a 

Al llmí!.t 
choo sa">ltl 
CC:l :os t 
a:nuh:tda, 
la n:stez.:i 
N?..:lot!Xll . 
muerto ch 
roed i.a.t a,z:m 
sioron su : 
tm law 
s'.endo llit 
ho:nbt0S ~ 
Aynntami: 
preSlb.r su 
uná::i.im·~ 
muc1:,e t?t 
L!d:ad ll';) 
~do 1.m:i. 
dt1 a ClilZ$. 
pers::nalm 
ÜCS habü>. 
t:.u· ju~lto 

"Cara al 
sol" en la 
Cruz delos 
Caídos, 

Un momento del funeral en La Solana. (Foto l.ópez) 

Así se reflejó en el diario Lanza el funeral de Franco en La Solana. 

I,'.1 no::J 
go, el r es< 
vio L.'TI¡:;ol: 
t.o p::;:'SOO 
ClÓ'J: a, :M 
Caí.dos, ru 
cedm:l.W 
autoetarres 
la im}l«';l 
•·rt;.á } f.l ~' 1' sos cargos 

del Régi-

que entonces se encontraba bajo la torre 
de Santa Catalina, en la plaza de Don 
Diego, entonces de José Antonio, unían 
a los gritos de ritual el de "Francisco 
Franco ¡presente!". 

Al igual que en el resto de España en 
La Solana eran suspendidos todos los 
espectáculos. Para ese jueves se anun
ciaba en el teatro Cervantes, con dos 
funciones a las 7 .30 y 10.30, la represen
tación de una revista de las denon1inadas 

conocían las noticias oficiales. Tan sólo 
unos pocos se atrevían a sintonizar Ra
dio París, donde alas once de la noche se 
podían escuchar las noticias de lo que 
ocurría en España. 

Dos días después, en la mañana del 
sábado 22 de noviembre, los solaneros 
contemplaban en la televisión la jura de 
un joven Rey. Por la tarde se celebraron, 
como en el resto de poblaciones, los fu
nerales por Francisco Franco. En la Pla-
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men, desde 
la Delegada Local de la Sección Feme
nina en enero, los delegados de Cultura 
y de la Guardia de Franco en marzo y el 
Jefe de la Hermandad Sindical de Labra
dores y Ganaderos en septiembre y un 
nuevo Jefe de Policía Municipal en di
ciembre. 

Además de las obras de la Plaza a los 
solaneros les preocupaba la escasez de 
agua, de pavimentación y alumbrado. 
Sobre el ochenta por ciento de la pobla-
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Nuestra Historia 
ción no tenía esos servicios y el cien por 
cien carecía de alcantari ll ado. En el as
pecto sanitario los enfermos acudían a 
las consultas de los médicos teniendo 
como salas de espera las aceras de las 
calles. Los jubilados mataban sus ratos 
de ocio en un local húmedo del viejo 
edificio de las Escuelas del Pozo Nuevo, 
soñando con un Hogar digno que tarda
ría unos años en llegar. 

En ese año el presupuesto municipal de 
La Solana era de 20 mjllones de pesetas 
y la Corporación estaba formada por doce 
concejales, cuatro del tercio familiar, 
cuatro del sindical y otros cuatro de enti
dades y asociaciones. El único partido 
que existía era el Movimiento Nacional 
y el sindicato la Organización Sindical 
del régimen, al que obligatoriamente de
bían afiliarse los trabajadores que ese 
año votaron a sus enlaces en las diferen
tes empresas en los últimos comicios de 
este tipo que orgamzó el sindicato verti
cal. 

En la recién acaba vendimia del 75 la 
cooperativa Santa Catalina llegó a moler 
diez millones de kjlos y en los últimos 
meses del año se comenzaba a hablar de 
síntomas de sequía, que serían preocu
pantes al año siguiente en plena transi
ción política, mientras que el otoño lle
gaba con la buena noticia de la transfor
mación en Instituto de la Sección Dele
gada que pasaba a tener personalidad 
propia, aunque por unos años más con 
escasez de alumnos. 

A mediados de 1975 nacía una Asocia
ción Cultural que, entre otras activida
des, contó con el grupo de teatro "El 
Trigal", que llevó a los escenarios obras 
como "Cosas de papá y mamá", "Melo
cotón en almfbar", "Mañanita de sol" y 
"El ojito derecho". Por primera ve se 
celebraba un acto cultural en un templo 
y en la parroquia de Santa Catalina era 
representada "La Pasión según San 
Mateo", en la noche del Viernes de Do
lores. 

hermano de los platillos" y "el hermano 
Lucero". 

La juventud de entonces vivía más el 
día. Principalmente paseaba horas y ho
ras por el "Tontódromo", calles como 
Feria, Cervantes y la plazuela de la 
Marquina eran los escenarios de esos 
paseos. Acudía a los cines Cervantes y 
Moderno y bailaba los ritmos de enton
ces en la discoteca Pelephan o en Salo
nes Bernardino. 

Los bares más visitados eran el 
Carrascosa, más conocido por el Ber
nardino, el Jama o el Serrano, la reposte
ría del Casino La Unión o tabernas como 
la de Evaristo, con sus patatas, la del 
Jaro, Pepe, o Valentín con los langostino 
a la Solané. 

La feria de hace veinticinco años no 
contó con toros . La plaza amenazaba 
ruina y al final se quedó cerrada. El po
pular Tico Medina pregonó aquella últi
ma feria de Franco, que tuvo como reina 
a Magdalena Velacoracho. Las terrazas 
de baile congregaron a jóvenes y mayo
res. En Inma Park actuaron, entre otros, 
Tony Landa y Vieja Banda, mientras el 
Club Bahía continuaba siendo centro de 
la buena sociedad solanera. 

En el aspecto de-
portivo el C.F. La 
Solana se codeaba 
con grandes como 
el Alcalá, con el 
que jugó la promo
ción a Preferente. 
En el banquillo es
taba Gálvez, que 
contaba con juga
dores de la catego
ría de Manzano, 
Jarillo, Gabriel , 
Rodri o Gonzalo 
Hurtado. 

Aquella primave
ra del 75 contem
plaba la colocación 
del Monumento al 
Sagrado Corazón 
en el Jardinillo del 
Cristo del Amor, 
donación anónima 
que se bendijo en 
una tarde de junio 
en la que visitaba 
por última vez La 
Solana un Obispo 
al viejo estilo, D. 

PEDRO HERNANDEZ 

tuvo que aligerar la bendición ante la 
llegada de una fuerte tormenta. 

Algunos sucesos de ese años fueron la 
muerte de un cazador por un disparo de 
carabina de un guarda en una finca, asf 
como el vuelco de un autocar en la curva 
de la Guardería de la N-430, con varios 
heridos. 

Son algunos aspectos, a vuela pluma, 
de estas jornadas de hace un cuarto de 
siglo en La Solana, así como un pequeño 
recordatorio de algunos acontecimientos 
y aspectos de La Solana en aquel último 
año de vida de Franco y primero de Juan 
Carlos como Rey. 

La mayoría de los solaneros, como los 
españoles, estaban expectantes de cara 
al futuro. La duda sobre lo que iba a 
pasar era tema de conversación de mu
chos, pero en el ánimo de todos, desde 
los seguidores del Régimen al de los de 
la oposición, y sobre todo la inmensa 
mayoría que miraban el futuro sin de
seos de traumas, estaba el de seguir ca
minando en paz por nuestra historia. Por 
ese motivo, aparte de los dirigentes el 
gran protagonista de esos momentos de-

. ben ser los ciudadanos, el pueblo espa
ñol. 

TEATRO CERVANTES 
Jul'V,Z~. dfn 20 dt' ªº''iN11hr·-~ 1117/i 
-¡·,.,.d.,, u 1>u1 ·r.;JfJ Nl>\'hu: u l.:..* t<l.'10 

El coqueto salón de la Casa de Cultura 
ofrecía periódicamente actos que iban 
desde el teatro a conciertos, o charlas 
para mujeres como la de la popular pre
sentadora televisiva Maruja Callaved, 
que llenó el salón de amas de casa. Los 
restos de la Banda Municipal, con pocos 
supervivientes, actuaban en procesiones 
y poco más. En enero, junto con el Ayun
tarmento, rindieron homenaje a dos ve
teranos de la música en La Solana, "el Juan Hervás, quien Cartel de la revista programada para esa noche en La Solana. 
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CARTAS AL DIRECTOR 

Peña El Descabello 
Siguiendo con la polémica coITida de la feria, 

quiero decir que es muy bonito empezar a criticar 

y hablar semanas y meses después en bares y 

calles, cuando en su momento en la plaza "nada 

de nada", nadie nos manifestamos en contra del 

afeitado de los toros. 

En cuanto a emprender acciones legales en 

contra de la manipulación de los astados, creo que 

es una obligación y les coITesponde a las personas 

que pueden y tienen el poder de que estas 

denuncias lleguen arriba, como ha sido el caso de 

los veterinarios encargados del reconocimiento. 

Quisiera pensar que el presidente de la corrida 

que aplica el reglamento de forma "tajante", 

también sea tajante a la hora de velar por la 

integridad de la fiesta. Así, no me cabe la menor 

duda de que algún día todos juntos empezaremos 

a darle prestigio a la plaza de La Solana, pero 

vamos a empezar por el puntal principal, que son 

los toros. 

También quisiera decirle al público solanera 

que no se busque culpabilidad en quien no la 

tiene. El único culpable de que los toros vengan 

manipulados de una manera fraudulenta es el que 

más trofeos se lleva en la plaza, y no solo con 

toros anovillados escogidos y afeitados, también 

en algunas ocasiones practicando un toreo "tuno 

y engañoso", con lo cual se burlan del público 

solanera. 

Espero que en corridas posteriores seamos más 

serios, tanto exigiendo la integridad de los astados 

y en definitiva la de la fiesta, como también a la 

hora de conceder los trofeos a toreros que, en 

algunos casos, vienen a pasearse por La Solana. 

Ángel García de Mateos Díaz de los 

Bernardos 

Presidente de la Peña El Descabello 
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D ,.., T . "L s 1 " cena •aur1na a o anera 
En el número 161 de GACETA DE LA SOLANA, de 

octubre, en su página 30 se publica el artículo titulado 
"Polémica sobre la Con-ida de Toros de la Feria", celebrada 
el día 22 de julio, en el mismo hay unas declaraciones del 
Presidente de la Corrida y del Equipo Veterinario 
Municipal, en las cuales cada uno de ellos se limita a 
exponer que han cumplido con su obligación. 

Pero en el último párrafo de dichas declaraciones, el 
Equipo Veterinario nos tacha a las Peñas de no trabajar por 
la pureza de la Fiesta y dedicarnos solamente a dar 
comilonas a los Socios. 

La Peña Taurina "La Solanera", a la que nosotros 
representamos, para que vds. lo sepan, desde que se fundó 
se dedica a fomentar entre sus Socios la afición a los toros, 
mediante charlas que se han dado por personas de gran 
relieve en el mundo taurino y con viajes a las principales 
Ferias Taurinas de España (entre ellas Sevilla, Córdoba, 
Madrid, Valencia y Zaragoza, todas ellas plazas de primera 
categoría), y si alguna comilona, como vds. dicen, se ha 
dado es para celebrar un día de convivencia entre todos los 
Socios y sus respectivas esposas, ¡PERO SOLAMENTE 
UNA VEZ AL AÑO!, como en tantas Asociaciones se 
hace. 

En cuanto a trabajar por la pureza de la Fiesta, también 
sabe el Equipo Veterinario que esta Feria pasada hemos 
estado dos componentes de nuestra Peña presentes en el 
desembarque y reconocimiento de las reses, nombrados 
por la Real Federación Taurina de España, a la cual le 
enviamos un informe del estado en que venían los toros de 
la Con-ida para su constancia o lo que proceda, aunque hay 
que tener en cuenta que en el 95% de las Plazas de Toros 
de España existen sospechas de manipulación de las astas 
de los toros. 

Es algo que creemos vale la pena, pero si vds. Veterinarios 
creen que hay alguna otra forma de actuar más eficiente 
esperamos nos lo indiquen. 

Junta Directiva de la Peña Taurina "La Solanera" 

Nota de agradecimiento 

La familia de Mª ÁNGELES NAVARRO 
LOZANO, que falleció en accidente de tráfico el 
pasado 19 de octubre de 2000, aprovecha estas 
líneas para mostrar su agradecimiento a las 
numerosas muestras de condolencia y apoyo 
recibidas en estos momentos tan difíciles, ante la 
imposibilidad de poder hacerlo particularmente. 
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COLABORACIONES 

Doña Rosita la Soltera o el lenguaje de los postres 
Mi sorpresa ha sido suprema cuando al abrir el último 

número de Gaceta me encuentro una carta dirigida a mi. Me 
dio un vuelco el corazón, la verdad. Y por eso le dedico esta 
receta a mi querida C.N.C. Pero como no puedo contaros la 
receta así, sin más, pues os tengo que contar además otras 
lindezas. Y como no me gusta hablar de nadie, que luego ya se 
sabe, os hablo de las cosas que me ocurren a mí. Por ejemplo 
de mis últimas vacaciones y de lo que me zampé: SORPRE
SAS DE MELOCOTÓN AL CHOCOLATE (¡casi "ná"!). 

Después de un verano ajetreado, mudanza incluida, y como 
el estrés y todas esas cosas hacen mella hasta en las personas 
tranquilas como yo, pues me tuve que ir de vacaciones. ¿Que a 
dónde? Pues a Benidorm, claro. Y lo primero que preparé nada 
más volver de las vacaciones fue: melocotones en almfbar, 
queso fresco, azúcar, canela y chocolate para hacer. Es decir, 
todo lo necesario para preparar el plato de Néstor, el más 
maravilloso, genial, simpático y estupendo de los cocineros. 
No sé si es mi destino encontrarme con cocineros (sean de la 
nacionalidad que sean), o es que mi glotonería me lleva por 
inercia hasta ellos. Es cierto que también pensé en vosotros y 
vosotras porque auguraba una buena receta que traeros de 
regalo. 

Cuando llegué a recepción, mientras preparaban mi habita
ción, oí (sin querer, por supuesto) una conversación entre el 
mfütre del restaurante del hotel y Néstor. Entre otras cosas 
hablaban de unos melocotones con sorpresa y de un bizcocho 
chocolateado de almendra, lo que hizo que mi curiosidad se 
agudizara como mi oído. Cuando la discusión terminó y N éstor 
pasó a mi lado no pude reprimirme y le chisté. Él me miró con 
sus grandes y profundos ojos negros sostenidos sobre un enor
me bigote de puntas rizadas (¡de cine!), y a pesar de que lo 
intenté, no saltaron chispas, ni un pájaro tembló en mi pecho, 
ni nada por el estilo. Pero Néstor sí que debió notar algo. 
Entonces fue cuando le dije: "A mi me parecen más apropia
dos los melocotones para la cena". "Ya veo que 'sos' una 
persona sensata, además de muy linda", me contestó y com-

prendí que además de cocinero era argentino. 
Así que de la forma más argentina que sepáis desmenuzáis 

con un tenedor el queso fresco (que puede ser requesón o 
incluso quesitos) y lo mezcláis con azúcar y canela al gusto y 
para que no quede muy pastoso le añadís un chorrito de 
almfbar de los melocotones (o de algún licorcillo que tengáis 
por ahí). Aquello prometía, pero sin querer darle demasiadas 
esperanzas al gaucho, le dije que yo no lo tomaría pues desea
ba mantener mis cuatro kilos perdidos ese verano. Él volvió a 
mirarme profundamente, como sólo miran los argentinos a las 
mujeres, y me contestó: "Tenés que probarlo, chica. Seguro 
que lo pruebas". 

Y vaya que si lo probé. Porque cuando se tiene la pasta de 
queso (si quedan trocitos es más apetecible) se escurren y se 
rellenan los medios melocotones y se colocan boca abajo en el 
plato (ahí está la sorpresa si no se avisa), y a punto de presentar 
se rocía con un buen chorreón de chocolate caliente y espesito. 

Cuando entré en el restaurante esa noche y vi la carta, tardé 
en encontrar las dichosas sorpresas, pero mi sorpresa (y valga 
la redundancia) fue grande cuando leyendo el menú bajo en 
calorías lo vi anunciado como la estrella de la cena "light". No 
pude reprimir una carcajada y mirar hacia la cocina para ver a 
través del cristal redondo de la puerta un enorme bigote con las 
puntas rizadas que me sonreía malévolamente. Por todo lo cual 
probé las sorpresas esa noche y las otras cinco que estuve allí 
alojada. También es cierto que durante esos días la consulta del 
médico del hotel se saturó con casos inexplicables de subidas 
de azúcar. Ni que decir tiene, a la vista de los hechos, que ni se 
os ocurra a los diabéticos ni a los que tengáis régimen, a no ser 
que las modifiquéis convenientemente. 

De todas maneras quiero deciros que Néstor me reveló otro 
secreto. Si no queréis el chocolate caliente, podéis prepararlo 
del de fundir y con un tiempo en el frigo se hace una especie de 
costra que queda muy resultona. 

Doña Rosita 

El machismo, arma asesina 
Desde los tiempos remotos de la Prehistoria de nuestros 

antepasados en la tierra, el hombre todavía no tenía el Don de 
la palabra, se entendía con aullidos, pero sí tenía el instinto 
machista, su vida para subsistir era la caza, a la mujer la cazaba 
como una pieza más, la trataba como a un animal, la cogía de la 
melena y la arrastraba por la caverna. 

Al paso de tiempo la civilización fue cambiando, pero una 
cosa no cambiaba, el sistema era el mismo, el hombre domi
nante humillaba, maltrataba a la mujer, a prueba de ello ha 
vivido enchiquecida, se sentía culpable, sus palabras nunca 
fueron escuchadas. Desde que estamos en Democracia las 
cosas han cambiado, la mujer gracias al esfuerzo y gana de ser 
respetada, ya no es la sumisa, se puede defender por sí sola, 
cansada de callar se enfrenta con entereza, aunque queda 
mucho camino por recorrer, el machismo no ha desaparecido, 
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está disfrazado, nos lo dicen las cifras de asesinatos, el hombre 
todavía se cree dueño, la mujer si trata de separarse por las 
buenas o se marcha harta de sufrir, él no atiende razones, junto 
con los celos se enfurece. AHÍ ESTÁ LA TRAMPA. La mujer 
corre peligro, como no se tome más en serio no sé dónde 
vamos a llegar. 

También hay brotes en altos cargos del Gobierno, en declara
ciones que hacen no favorecen a la mujer, toda persona que 
esté al corriente de las noticias y medios de comunicación lo 
sabe. Me alegraría que la nueva ley de José Bono, presidente 
de Castilla-La Mancha, saliera. Sería una ley muy acertada, 
esperemos nuevas generaciones a ver si cambian las cosas. 

NO estoy en contra de los hombres, hay muchísimos hom
bres los más maravillosos de la tierra, no nos confundamos. 

Manuela López Jaime 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #162, 11/2000.



Gacct l 1µ010 HORIZONTE 

X Maratón de Radio Horizonte 
Radio Horizonte cotTió un nuevo maratón. La gran prueba de fo ndo se celebró del 7 al 8 de diciembre. Durante 24 horas 

ininterrumpidas, desde las 3 de la tarde del jueves día 7, hasta las 3 del viernes día 8, pasaron por la emisora pública 
de La Solana más de 20 colaboradores, se emitieron 12 programas distintos, hubo música, tertulias, entrevistas, una 
campaña de ayuda al Centro Ocupacional "Virgen de Peñarroya" mediante una puja radiofónica, y por supuesto la 
constante participación del oyente vía teléfono, que sonó incluso a horas tan intempestivas como las 3, 4 ó 5 de la 
madrugada. Otro esfuerzo de Radio Horizonte que se ha convertido en una cita obligada cada mes de diciembre. 

Antonio Sánchez, Julián D-Cano y Luis Romero de Ávila 
con la mesa repleta de discos del ayer. 

El presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, también 
participó en el Maratón. 

Ganadores de la "Campaña 
Estudiantes" con la colaboración de ,, 

Centro Optico La Solana 
Los ganadores de la "Campaña Estudiantes" promo

vida por el grupo de ópticas + Visión, en la que ha 
colaborado el Centro Óptico La Solana, son los si
guientes: 

Motos Honda: Vicente Molla Oviedo ( + Visión 
L'Olleria), Juani Martínez García (Aspe) y Antonio 
Linares Pinar (Molina de Segura). 

Vídeo-cámaras: Daniel Fernández Boza (Vélez-Mála
ga), Amaia Igartua (Oñati) y Paqui de los Dolores 
Jiménez (Málaga). 

Ordenadores multimedia: Rosa Mª Gómez ( + Visión 
Romero), Conchi García (+Visión San Blas) e Isabel 
Mora(+ Visión Santo Domingo). 

Viaje a Eurodisney: Centro Óptico La Creu (Bañares). 
Gafas para toda la familia: Óptica Cantón (Adra) . 
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Miembros del programa nocturno, comandados por Juan 
Pedro Araque. 

El alcalde cerró el Maratón con una entrevista. 

Los concursos lntermarché 
Radio Horizonte sigue poniendo a prueba la rapidez de movi

mientos de su audiencia en los concursos. Cada mañana, los 
oyentes aciertan a la primera multitud de ofertas. En la foto, los 
ganadores de los premios correspondientes al 31 aniversario 
lntermarché posan junto al matrimonio propietario del esta
blecimiento comercial. 
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ESCALOPES DE SARDINA RELLENAS DE QUESO 
Ingredientes para 4 personas 

• 12 sardinas 
+ 6 lonchas de queso de 1/2 curación (pequeñas) 
+ Sal 
+ Harina 
+ 2 Huevos 

Pan rallado 
• Aceite 

Preparación . · . 
+ Limpiar las sardinas, abrirla y quitar la espina dejando justo la cola 
+ Extenderlas sobre una tabla o mesa, con la piel para abajo. Sazonarlas, 

poner las 6 lonchas de queso encima de 6 sardinas, 
cubrir con las otras 6 con la piel hacia afuera 

+ Batir los huevos, pasar las sardinas por harina, huevo y pan rallado, 
como si fueran escalopes de ternera 

+ Poner una sarten con aceite, cuando empiece a coger 
color ir friéndolas lentamente, sacar, secar con un 
trapo para que no tengan aceite, poner en un plato y comer. 
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... que una 

OCASO le ofrece mucho más 

que un tradicional seguro de decesos 

un seguro que además contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan .. . 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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